
Только в 2014 году в рам-
ках сплошной инвента-
ризации объектов недви-
жимости в Ульяновской 
области было выявлено 
более 290 тысяч гектаров 
невостребованных зе-
мельных долей. 

Семён Семёнов �

На минувшей неделе губер-
натор Сергей Морозов поручил 
министерству сельского хозяйства 
и  департаменту госимущества и 

земельных отношений 
разработать предло-
жения о возможности 

передачи потенци-
альным инвесто-

рам пустующих 
земель под 
аграрные про-

екты. Причем 
на безвозмездной 

основе и с возможно-
стью компенсировать 
часть затрат на освоение 
таких земель. «Для нас, - 
подчеркнул глава регио-
на, - крайне важно пере-

дать пустующие земли под аграрные 
инвестиционные проекты». 

1 марта вступили в силу много-
численные изменения в Земельный 
кодекс Российской Федерации. В 
первую очередь они касаются упро-
щения предоставления земель как 
гражданам, так и юридическим ли-
цам. Корреспондент «Ульяновской 
правды» разбирался в «земельных» 
нововведениях: смогут ли они по-
способствовать развитию сельско-
хозяйственной отрасли, улучше-
нию инвестиционного климата в 
муниципальных образованиях и 
снижению административ-
ных барьеров.

P.S земля
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Россия запретила поставки 
рыбных консервов из Эсто-
нии и Латвии 
В	настоящее	время	поставки	рыбы	из	
латвии	и	Эстонии	запрещены	в	рамках	
продовольственного	эмбарго,	введен-
ного	Россией	в	августе	2014	года.

МИД ФРГ выступил 
за возвращение России в G8 
Германия	выступила	за	скорейшее	воз-
вращение	России	в	«большую	восьмерку».	
«мы	срочно	нуждаемся	в	партнерстве	
с	РФ»,	-	заявил	глава	миД	ФРГ	Франк-
Вальтер	Штайнмайер	на	встрече	с	украин-
ским	коллегой	Павлом	климкиным.
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нОВОсТи

в России продажу алкоголя в пластико-
вых бутылках собрались ограничить 
с 1 января 2016 года 
Вице-спикер	Госдумы	андрей	исаев	(«	единая	Россия»)	заявил,	
что,	несмотря	на	давление	монополистов	-	производителей	
пива,	Госдума	примет	закон	об	ограничении	розничной	про-
дажи	алкогольной	продукции	в	пластиковой	упаковке.

ЭкОнОмика
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Прилавки магазинов 
должны вновь 
заполниться птицей 
местного производства.

КСения РаКитанСКая �

До конца месяца возобновит работу птицефабрика  
ООО «Симбирск Бройлер», расположенная в Мелекесском 
районе Ульяновской области. Новый собственник предприятия 
- директор ООО «УЛЬЯНОВСК-АГРО»  Владимир Ермола-
ев пообещал, что в июле этого года на фабрику завезут первое 
родовое яйцо, а уже к концу года начнет работу убойный цех, и 
мелекесские бройлеры появятся на прилавках магазинов.

Еще в прошлом году ряд ульяновских птицефабрик оказал-
ся в непростом финансовом положении. Напомним, с 2005 года 
в регионе работал инвестор - Мордовское агропромышленное 
объединение (МАПО), чья местная группа компаний включала 
в себя птицефабрики: ООО «Симбирск Бройлер» (Мелекес-
ский район), ООО «Елховская птицефабрика» (Барышский 
район), ООО «Птицефабрика «Прибрежная» (Старомайнский 
район), ООО «Симбирская птицефабрика» (Ульяновский рай-
он) и ООО «Ульяновская птицефабрика» (Чердаклинский 
район). Предприятия в короткие сроки стали настоящими ре-
кордсменами сельскохозяйственной отрасли региона: за 2013 
год их усилиями произведено 16 тысяч тонн мяса птицы (89% 
от всего областного объема) и 181,5 миллиона яиц (65%). 

Но ситуация стала ухудшаться, когда зерно после засухи 
2012-го заметно выросло в цене, а закупочные цены на про-
дукцию остались на прежнем уровне. Тогда вместо обещан-
ных пяти миллиардов рублей на модернизацию предприятий 
Россельхозбанк перечислил лишь один. Его хватило только 
на частичный ремонт корпуса ООО «Симбирск Бройлер» и 
запуск туда птицы. Монтаж уже закупленного оборудования 
стал невозможен без покупки его второй части, притом что про-
центы по полученному миллиарду уже надо было выплачивать.  
В итоге все ульяновские фабрики МАПО оказались в 
предбанкротном состоянии…

«Юрма» взяла под крыло 
ульяновский птицепром 

Родиться в один 
день с Пушкиным

иРина антонова �

Ульяновский художник Лев Нецве-
таев к Пушкину, что называется, неровно 
дышит. Не случайно несколько лет назад 
его живописно-графическая Пушкиниа-
на была отмечена Золотой Пушкинской 
медалью творческих союзов России. 
Собственно, чего удивляться: звезды не 
обманешь, ведь родился Лев Николае-
вич 6 июня, то есть день в день с «нашим 
всем». 

Земли - больше, бюрократии - меньше
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Фальсификация продуктов бьёт по здоровью
Ксения РаКитансКая �

В Базарносызганском районе Ульяновской области детей в детских садах и обще-
образовательных  школах кормили некачественными продуктами. Вчера об этом 

сообщили сотрудники департамента ветеринарии на расширенном заседании региональной 
рабочей группы Общероссийского народного фронта «Честная и эффективная экономика». 

Директор департамента ветеринарии - главный государственный ветеринарный инспектор 
Нина Пелевина рассказала, что проверочные мероприятия по обеспечению качественными и 
безопасными продуктами питания жителей нашего региона проводятся за счет бюджетных 
средств, выделенных на реализацию  государственной областной программы «Развитие госу-
дарственной ветеринарной службы».

«В 2014 году в  регионе выявлено 48 случаев фальсификации как в бюджетной сети, так 
и в торговых сетях. Эти 48 образцов являются половиной от всех отобранных проб. В 2015 
году уже выявлено 24 случая фальсификации, по которым направлены обращения в управ-
лении Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия 
человека», - отметила Нина Пелевина.  
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УК домов нашей 
области признаны 
фондом ЖКХ 
лучшими в стране

Управляющие компании (УК) много-
квартирных домов Ульяновской области 
вошли в тройку всероссийского рейтинга 
управляющих организаций за 2014 год, со-
ставленного фондом ЖКХ, говорится в со-
общении фонда.

«В пятерку лучших субъектов РФ все-
российского рейтинга подлежащих лицен-
зированию управляющих организаций за 
2014 год вошли Ленинградская область 
(первое место, средний балл 57,01), Белго-
родская область (второе место, 56,92 балла), 
Ульяновская область (третье место, 52,95 
балла), Ростовская область (четвертое ме-
сто, 52,12 балла) и Республика Башкорто-
стан (пятое место, 49,35 балла)», - сообщает-
ся в пресс-релизе.

Как уточняется, в рейтинге подлежащих 
лицензированию управляющих органи-
заций за 2014 год приняли участие 15,327 
тысячи организаций и индивидуальных 
предпринимателей, осуществляющих дея-
тельность в сфере управления многоквар-
тирными домами на основании договоров 
управления, зарегистрированных на сайте 
«Реформа ЖКХ», которые обслуживают 
683,584 тысячи многоквартирных домов. 
Средний балл по России составил 36,89.

Ранее фондом был составлен аналогич-
ный рейтинг всех организаций, занимаю-
щихся управлением многоквартирными 
домами за 2014 год, включая ТСЖ и ЖСК. 
Средний балл по РФ в нем составил 25,82, 
напоминается в сообщении. Как отмечается 
в нем, Ульяновская область в новом рей-
тинге значительно улучшила свои позиции 
- поднялась с 22 места (28,58 балла), добав-
ляется в сообщении.

УлГПУ и Симбирская епархия будут вместе учить духовных педагогов. 
Выпускники курсов смогут преподавать не только основы православ-
ной культуры, но и основы культур всех мировых религий, а также свет-
скую этику.

Первая мужская консультация появилась на базе кожно-диспансера в 
Ульяновске. Уролог-андролог проведет диагностику, но и даст рекомен-
дации по профилактике и лечению инфекций, влияющих на мужское 
здоровье.

Место руководителя Территориального управления Федеральной служ-
бы безопасности России занял полковник Владимир Шаповал. Ранее 
он служил в Центральном аппарате ФСБ. 

Нано откроет Био
Ульяновский наноцентр и  УлГПУ им. 

И.Н. Ульянова создадут базовую кафедру 
по направлению «Биология». Договор 
об этом подписан руководством вуза и  
центра.

Сотрудники одной из проектных ком-
паний наноцентра - ООО «Джинэкст», 
обладающие компетенциями в области 
биотехнологий и молекулярной генетики, 
будут вести как теоретические курсы, так 
и практические занятия с магистрантами 
в одной из лабораторий наноцентра. За-
нятия начнутся уже с сентября 2015 года. 

В Кенигсберг 
с проектом

В Калининграде закончили прием 
заявок на открытый международный ар-
хитектурный конкурс «Пост-замок» про-
ектов застройки территории бывшего Ке-
нигсбергского замка.

Представить объемно-планировочное 
решение правительственного историко-
культурного комплекса на территории 
бывшего орденского замка Кенигсберг 
в Калининграде площадью 4,5 гектара - 
такое задание участникам конкурса дали 
организаторы. Справиться с этой задачей 
выразили желание 89 участников из 17 
стран. Есть среди участников и заявка из 
Ульяновска.

Едут, едут  
отовсюду 
наши казаки

В Ульяновске откроют первый в Повол-
жье казачий православный центр. Там будут 
проходить тематические семинары, лекции 
по истории казачества и патриотическому 
воспитанию, регулярные сборы по физиче-
ской подготовке. Кроме того, на базе центра 
организуют детский казачий патриотиче-
ский лагерь. 120 ульяновских школьников 
смогут отдохнуть и обучиться казачьим обы-
чаям, культуре, ремеслам или рукопашному 
бою. В лагере проведут пять смен.

Звезды КХЛ перешли 
на бесплатные 
тренировки

Ледовый ФОК «Олимп» в Новоспас-
ском на полторы недели стал местом прове-
дения своеобразного спортивного лагеря для 
полсотни ребят в возрасте от 10 до 15 лет. 

Инструкторами у юных хоккеистов 
стали  лучшие игроки КХЛ: победитель 
молодежного и юниорского первенства 
мира, обладатель Кубка Гагарина, чемпи-
он России Игорь Григоренко,  Дмитрий 
Макаров из «Салавата Юлаева» и Влади-
мир Жарков из ЦСКА. Никакой компен-
сации - все на добровольных бесплатных 
отношениях. Только на таких условиях 
работают в лагере звезды КХЛ. 

- Такого проекта в России еще не было, 
- не без гордости констатирует директор 
хоккейного клуба «Олимп» Алексей Ще-
тинин. 

Многие мальчишки звезд КХЛ вжи-
вую увидели впервые. Большинство го-
ворят, что хотят быть похожими на них. А 
посему на тренировках работают с удво-
енной энергией, впитывая все, чем с ними 
делятся маститые игроки.

Губернатор Ульяновской области 
выступит на форуме социальных 
инноваций в Омске.

яна КРапивина �

Это первое подобное мероприятие в Рос-
сии. По словам организаторов, на форуме в 
Омске 5 и 6 июня встретятся представители 
70 регионов России. 

Делегацию Ульяновской области воз-
главит глава региона Сергей Морозов. 
Планируется, что он выступит с доклада-
ми на пленарном заседании под руковод-
ством председателя Совета Федерации 
Федерального собрания РФ Валентины 
Матвиенко и на «круглом столе», посвя-
щенном новациям в социальной сфере на 
региональном и муниципальном уровнях. 
Среди других ульяновских докладчиков 
- начальник главного управления труда, 
занятости и социального благополучия 
Ульяновской области Екатерина Сморода. 
Она примет участие в панельной дискус-

сии, где будут обсуждаться инновацион-
ные практики социального сопровождения 
семей с детьми, инвалидов и пожилых лю-
дей, а также вопросы межведомственного 
взаимодействия. Итоги «круглых столов» 
участники форума подведут на панель-
ной дискуссии «Законодательство в сфе-
ре государственно-частного партнерства. 
Проблемы и перспективы развития соци-
ального законодательства».

В рамках форума в Омске также будет 
организована выставка инновационных 
проектов субъектов Российской Федера-
ции в социальной сфере. Здесь можно будет 
ознакомиться с передовым опытом регио-
нов в сфере реабилитации людей с особыми 
возможностями, поддержки материнства и 
детства, стариков, содействия трудоустрой-
ству и самозанятости.

Кроме Валентины Матвиенко, участие 
в мероприятии подтвердили другие высо-
копоставленные чиновники: министр труда 
РФ Максим Топилин, министр экономи-
ческого развития РФ Алексей Улюкаев, 
министр здравоохранения РФ Вероника 
Скворцова. 

Сергей Морозов поделится  
инновациями в социальной сфере 
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Уважаемые налогоплательщики!
В соответствии с внесенными Федеральным 

законом от 24.11.2014 № 366-ФЗ изменениями в 
статью 381 Налогового кодекса Российской Фе-
дерации (дополнен пунктом 25) начиная с 1 ян-
варя 2015 года юридическим лицам представлена 
льгота в виде освобождения от налогообложения 
налогом на имущество организаций в отношении 
движимого имущества, принятого на учет с 1 ян-
варя 2013 года в качестве основных средств, за 
исключением следующих объектов движимого 

имущества, принятого на учет, в результате:
- реорганизации или ликвидации юридиче-

ских лиц;
- передачи, включая приобретение, имуще-

ства между лицами, признаваемыми в соответ-
ствии с положениями пункта 2 статьи 105.1 НК 
РФ взаимозависимыми.

В налоговом расчете по авансовым платежам 
по налогу на имущество организаций, а также в 
налоговой декларации льготируемое имущество 
отражается по коду  2010257. 

Отделение ОНФ в Ульяновской области взяло на контроль ситуацию  
с вырубкой леса в Николаевском районе.

андРей МаКлаев  �

Ульяновские активисты Общероссий-
ского народного фронта взяли на контроль 
ситуацию с вырубкой леса в Николаевском 
районе после обращения местных жителей 
по поводу незаконной вырубки крупных и 
здоровых деревьев. При этом, по их словам, 
обращения в различные инстанции остались 
без должной реакции. Местные жители так-
же жалуются, что готовый лес годами лежит 
и подвергается гниению.

Сопредседатель регионального штаба 
ОНФ Олег Мустаев вместе с активистами 
движения выехал в Николаевский район, 
чтобы на месте проверить факты, о которых 

сообщали местные жители. «В марте этого 
года решением центрального штаба Народ-
ного фронта был создан центр обществен-
ного мониторинга ОНФ по проблемам эко-
логии и защиты леса. Его появление было 
обусловлено тем, что люди стали жаловать-
ся в Народный фронт на то, что в лесах за-
частую творится настоящий беспредел,  от-
метил Мустаев, добавив, что была создана 
и соответствующая региональная группа. 
«Мы выслушали заявителей и решили из-
учить ситуацию на месте с приглашением 
специалистов. Если в области действитель-
но орудуют «черные лесорубы», то нужно их 
выявить, остановить и призвать 
к ответу», - подчеркнул он.

Ущерб от вырубки лесов доходит до 30 миллионов 
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ПОДрОБНОсти

Трое энтузиастов из Ульяновска отправились в «Вятскую кругосветку». 
2/3 их маршрута будет проходить по реке Вятке. Всего же ульяновцы 
на надувной лодке собираются преодолеть 800 километров.

42-метровое колесо обозрения в Ульяновске откроют в субботу. В трой-
ку самых высоких конструкций в России вошли  конструкции в Москве и 
Краснодарском крае, а также 50-метровый аттракцион в Перми.

Специалисты хирургического торакального отделения Ульяновской 
областной клинической больницы спасли пациенту руку, практически 
полностью отрезанную в результате бытовой травмы. Сейчас пациент 
уже может двигать рукой.

Так считает семья 
Евстигнеевых, занявшая на 
фестивале «Успешная семья 
Приволжья» третье место.

ванда аисова �

Первого июня, в День защиты детей, в 
Оренбурге состоялось награждение семей, 
принявших участие в третьем окружном 
фестивале-конкурсе «Успешная семья 
Приволжья». 

В числе высоких гостей конкурса были 
глава региона Юрий Берг, заместитель 
полномочного представителя Президента 
Российской Федерации в ПФО Алсу Гай-
нутдинова. Возглавили жюри заместитель 
председателя комитета по международным 
делам Государственной думы генерал-
майор, первая в мире женщина-космонавт 
Валентина Терешкова и председатель  
комиссии Госдумы по вопросам депутат-
ской этики, член комитета по обороне 
генерал-полковник Виктор Заварзин.

Ульяновскую область на фестивале 
представляла многодетная семья Евстиг-
неевых с конкурсной работой «Родом Русь 
сильна», автором текста к которой стала 

известная ульяновская поэтесса Марина 
Андреева.

- Наш номер стал ульяновской миниа-
тюрой большой оренбургской программы 

фестиваля. Слова ведущих о том, что все 
мы - одна большая приволжская семья, 
благозвучно слились с заключительными 
словами Евстигнеевых: «Давайте за руки 
возьмемся. Мы все - приволжская семья». 
Семья Марины и Валерия всегда славилась 
своими замечательными идеями и умением 
объединить вокруг себя неравнодушных 
людей. 

В последнее время идет активизация 
семейного движения при огромной под-
держке управления по семейной и демо-
графической политике при правительстве 
Ульяновской области. Семьи являются 
примером друг для друга, объединяясь в 
одну большую семью. И девиз семьи Ев-
стигнеевых «Родом Русь сильна» - это 
именно о нашем регионе, где мы сплоти-
лись для победы в конкурсе, действитель-
но став опорой души и державы. Поэтому, 
когда меня попросили написать стихи 
для творческого номера и сопровождать 
семью Евстигнеевых в Оренбург, я с ра-
достью согласилась. Да, было сложно, но 
это заслуженная победа нашей семейно 
ориентированной команды, - поделилась 
своими впечатлениями от поездки Мари-
на Андреева.

По заказу ульяновского гонщика 
Сергея Розенкова в ИК-9  
из «девятки» сделали багги. 

лилиана РахМатуллина �

Необычная идея зародилась на прове-
денной в начале года встрече руководства 
УФСИН с предпринимателями региона. И 
вот готов первый гоночный автомобиль, мо-
дернизированный из вазовской «девятки». 
Через месяц Розенков, заказавший две такие 
машины, именно на нем будет выступать на 
очередных соревнованиях по ралли-спринту. 

Над созданием новенького болида труди-
лись четверо осужденных. Они собирали ав-
томобиль практически вручную: изготовили 
трубный металлокаркас, кузов, мягкие кресла. 

Детали собирали по чертежам, предоставлен-
ным заказчиком. Двигатель, часть ходовой и 
подвеска позаимствованы от «девятки». 

- Начинать всегда сложно. Мы никогда 
не собирали до этого не только гоночные, а 
автомобили вообще. Но заказчик помогал, 
принес чертежи, объяснял, если что-то не по-
лучалось. И вот первый автомобиль готов. 
Надеюсь, что со вторым будет полегче, - гово-
рит Владимир Сазонов, один из осужденных, 
работающих над проектом. 

На перевоплощение «девятки» в багги 
ушло несколько месяцев. Проект обошелся за-
казчику немногим дороже ста тысяч рублей.

Это первый подобный заказ в исправи-
тельном учреждении. Несмотря на специ-
фичность, руководство колонии утверждает, 
что он не доставил им особых трудностей. 

- Этот вид деятельности для нас новый, 
но мы его успешно освоили, потенциал для 
этого в учреждении был: необходимые про-
изводственные мощности, специалисты из 
числа осужденных, возможность их про-
фессиональной подготовки по требуемым 
направлениям, к примеру, таким как сварка. 
Сотрудничество с данной коммерческой ор-
ганизацией выгодно для нас и в том плане, 
что заключенные, участвующие в этом проек-
те, овладевают новыми трудовыми навыками, 
что поможет им быстрее и успешнее адапти-
роваться после освобождения, - комментиру-
ет врио начальника ИК-9 Андрей Елисеев.

В ИК-9 надеются, что это не последняя 
совместная работа с ульяновскими гонщика-
ми. Ведь производственные площадки коло-
нии позволяют модернизировать практиче-
ски целый автопарк. 

- Я думаю, это не предел. Радует то, что 
осужденные подошли к работе с энтузиаз-
мом, стараются использовать все свои знания 
и умения и заражают этим положительным 
настроением других осужденных, привле-
кая их к труду, - отмечает главный инженер 
УФСИН России по Ульяновской области Ев-
гений Расшивалин.

Наша победа - это победа области в целом!

Из зоны на гоночную трассу
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В среду, третьего июня, 
президент международной 
(FIB) и российской (ФХМР) 
федераций по хоккею с 
мячом Борис Скрынник 
принял участие в заседании 
оргкомитета по проведению 
в Ульяновской области 
чемпионата мира-2016.

ГеоРГий Кузнецов �

Открыл заседание первый замести-
тель губернатора Александр Якунин, 
объявивший, что благодаря Борису 
Скрыннику в сентябре ульяновская 
«Волга-Спорт-Арена» примет все три эта-
па Кубка России-2015, в играх которого 
сойдутся 14 сильнейших клубов страны.

«Понимая нашу ответственность за 
проведение грядущего XXXVI чемпио-
ната мира Борис Скрынник предоставил 
нам замечательную возможность прове-
рить себя, свою готовность к проведению 
большого числа игр высокого уровня, к 
приему множества гостей. Одновременно 
с кубковыми баталиями в Ульяновске со-
стоится заседание ФХМР, чтобы на этом 
«испытательном стенде»  определить, где 
мы, возможно, не доработали, чего нам, 
возможно, не хватает», -  прокомменти-
ровал первый вице-губернатор.

Первые контуры ЧМ
Но если с Кубком РФ бендийным 

чиновникам области еще предсто-
ит работать (хотя его сроки ФХМР  

уже определе-
ны), то с чем-
пионатом мира-
2016 пришло 
время относи-
тельной ясности.

Руководитель дирекции по подготов-
ки и проведению ЧМ Андрей Савосин 
назвал предварительные сроки, согласо-
ванные с FIB: в группе А (сильнейшие 
сборные планеты) игры пройдут с 31 
января  по шестое февраля, в группе В -  
с восьмого по 13 февраля. Борис Скрын-
ник рекомендовал «ужать» график груп-
пы А на один день - начать чемпионат 
первого февраля и провести полуфина-
лы и финал без перерыва, в субботу и 
воскресенье, соответственно, что позво-
лит сэкономить организаторам. А так- 
же посоветовал подумать, что опять же 
с экономической точки зрения выгоднее 
- проводить игры в группе В сразу по-
сле игр сильнейших или взять какую-то 
паузу. «Мы впервые, по вашей просьбе, 
пошли на такой опыт - проводить игры 
во второй группе после игр в первой, а 
не наоборот, так что здесь вам и карты в 
руки», - сказал президент FIB. (Андрей 
Савосин согласился, что выгоднее было 
бы взять недельную паузу.)

Игры группы А пройдут на «Волга-
Спорт-Арене», а полуфиналы и финал - на 
«Труде». Такое решение принято с подачи 
Скрынника, отметившего, что на предыду-
щем чемпионате мира, прошедшем в фев-
рале в Хабаровске, билетов на важнейшие 
встречи первенства было не достать даже 
на арену «Ерофей», вмещающую, учиты-
вая стоячие места, 14 тысяч зрителей. Что 
там говорить об Ульяновском Ледовом 
дворце, рассчитанным не более 
чем на пять  тысяч!

Кубок РФ по бенди  
пройдёт в Ульяновске 
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В Ульяновской 
области воссоздадут 
молодежное 
правительство 
и создадут 
молодежные 
министерства. 

Нелли ХачатряН  �

Первого июня в ходе заседания  
областного правительства губернатор 
Сергей Морозов поручил восстановить 
работу молодежного правительства ре-
гиона и создать блок молодежных мини-
стерств. Кроме того, будет возобновлена 
работа по проведению областного дня 
дублера.

По словам губернатора, члены моло-
дежного правительства будут проходить 
стажировку в органах исполнительной 
власти и при успешных показателях вой-
дут в кадровый резерв.

«Нужно привлечь наших детей к 
развитию органов общественного само-
управления, к пониманию того, как мы 
с ними будет строить гражданское обще-
ство. Нужно допустить их к управлению 
государством. Для этого мы создаем ре-
гиональную и муниципальную ассамблеи 
детей», - заявил Сергей Морозов.

Заместитель председателя прави-
тельства - министр образования и науки 
Екатерина Уба  сообщила: «В настоящее 
время мы актуализируем работу отрас-
левых молодежных советов. С  этого года 
мы планируем усовершенствовать систе-
му привлечения молодых специалистов 
к самоуправлению. Главной задачей при 
разработке данной системы мы видим  
вовлечение молодежи в общественно-
политическую деятельность и создание 
эффективной системы формирования ка-
дрового резерва для органов управления. 
Так, например, мы планируем, что в состав 
обновленного молодежного правительства 
войдут представители от каждого ведом-
ства, которые смогут привнести свои но-
вые идеи по совершенствованию системы 
государственного управления в регионе».

Впервые молодежное правительство 
(далее - МП) было создано в 2011 году 
также по инициативе губернатора, но 
просуществовало лишь пару лет, после 
чего его члены отправились в свободное 
плавание. 

«Ульяновская правда» пообщалась с 
представителями первого «юного» каби-
нета министров. 

Возглавлявшая МП в 2010 - 2011 го-
дах юрист по образованию Светлана Лу-
кашевич попала в него, пройдя конкурс 
со своим проектом по правовому про-
свещению молодежи. Правда, до конца 
воплотить в жизнь  ее проект так  и не 
удалось: «Было сложно прорваться  для 
решения проблем к «взрослым» чиновни-
кам. Их не обязывали оказывать нам со-
действие, многие из них вообще не знали 
о нашем существовании. Скудным было 

и  финансирование. Помню, одну из на-
ших акций, фотосессию  для детей-сирот, 
когда мы ребятишкам дарили альбомы с 
их фотографиями, нам помогли сделать  
предприниматели, к которым мы обрати-
лись за помощью. Потом  на  Всероссий-
ском   съезде   молодежных правительств 
мы заявили, что готовы провести у нас 
съезд правительств ПФО, начали  к нему 
подготовку, но поняли, что у нас просто 
нет денег. После этого активность нашего 
молодежного правительства сильно по-
шла на спад». 

Алексей Востриков  вспоминает, что  
в  МП всегда было две проблемы:  «боль-
шое» правительство понятия не имело, 
зачем им МП, а в МП попадали люди, не 
представляющие, что они могут получить 
от молодежи:  «Для большинства членов 
МП оставалось местом фана, забавы, ни 
о каком сколь бы то ни было серьезном 

отношении речь не шла в принципе. Лич-
но я полагаю, что от этих людей чего-то 
серьезного ожидать было  весьма само-
надеянно. Регулярно члены МП рож-
дали интересные проекты, из которых, 
возможно, и вышел бы толк, но речи о 
реализации не шло, найти финансирова-
ние на мероприятие  было сложно. Бюд-
жеты на молодежную политику региона 
разрывались на крупные молодежные 
НКО, иногда делающие достойные вещи: 
РСМ, городской студенческий совет, 
молодежный инициативный центр и но-
вая цивилизация. К МП они отношение 
имели опосредованное, но большая часть 

общественно-политического движения  
делалась ими. Мне довелось пообщаться 
со многими представителями из других 
регионов - примерно так и есть. Моло-
дежное правительство всегда было и 
останется вещью в себе и ярмаркой тщес-
лавия.  Члены МП никогда и никем не 
воспринимались всерьез, достижений в 
функционирующей структуре нет и быть 
не могло. Проблемы связаны между со-
бой: несерьезное отношение к МП извне 
и слабые люди внутри». 

Олег Аверин, заместитель председа-
теля МП, напротив, считает, что моло-
дежное правительство  стало  хорошим 
стартом для многих юношей и деву-
шек, начинающих профессиональный 
путь. «Большинство ребят, с которы-
ми я работал и которые действительно 
проявили себя, сейчас работают в ор-
ганах государственной власти, органах 
местного самоуправления или в круп-
ном бизнесе, в т.ч. и на руководящих 
должностях. Думаю, это благодаря МП. 
Я поддерживаю идею губернатора Сергея 
Морозова о возрождении молодежно-
го правительства, ведь это привлечение 
молодежи к решению проблем и возмож-
ность формирования качественного ре-
зерва молодых управленческих кадров ре-
гиона. Мне, например, работа в МП дала 
неоценимые организаторские и управлен-
ческие способности, помогла моему лич-
ностному росту. К сожалению, высшие 
учебные заведения этого не дают. Более 
того, работа в МП - это возможность для 
молодых ребят узнать, как работает си-
стема государственного управления из-
нутри. А самое главное - это возможность 
проявить себя в решении важных вопро-
сов региона. Как правило, молодые люди 
смотрят на решение проблем нестандар-
тно и незамыленным взглядом». 

Когда именно будет воссоздано мо-
лодежное правительство, как  будет про-
ходить отбор и какие функции на него 
возложат - вопросы пока остаются откры-
тыми. Главное, чтобы  на этот раз не по-
вторились прошлые ошибки, и министры 
серьезно отнеслись к инициативам под-
растающего резерва. 
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ЦИК РФ презентовал новый справочник политических партий 

Встреча Сергея Морозова с членами молодежного правительства 16 ноября 2012 года 

Второй заход 
«молодёжки»

Олег ДОлгОв �

Во вторник, второго июня, члены избирательной комиссии 
Ульяновской области приняли участие в видеоконференции 
ЦИК России с представителями политических партий.

В рамках совещания состоялась презентация справочника 
«Политические партии в Российской Федерации. 2015 год. Вы-
пуск 4». «Центральная избирательная комиссия РФ - единствен-
ная организация в стране, которая вместе с Министерством юсти-
ции выпускает подобные справочники», - подчеркнул заместитель 
председателя ЦИК Леонид Ивлев. - В этом году при подготовке 
четвертого выпуска справочника были учтены все изменения, про-
изошедшие в политических партиях за прошедший год. В справоч-
нике представлены руководители каждой партии, структура пар-
тий, контактные телефоны, молодежные организации».

По словам Ивлева, в справочнике впервые опубликован спи-
сок членов Центральной избирательной комиссии с правом со-

вещательного голоса, а также  представлен список представите-
лей всех политических партий в ЦИКе РФ. Еще одно новшество 
данного выпуска справочника - алфавитный указатель политиче-
ских партий. 

«Таким образом,  на сегодняшний день 76 политических пар-
тий возглавляют 85 человек, из-за того что в ряде партий введен 
институт сопредседателя. Партиями руководят 77 мужчин и 8 
женщин; 22 руководителя - предприниматели, 7 - депутаты Гос-
думы, 2 - научные деятели, 2 - главные редакторы СМИ, 2 - юри-
сты», - заключил Ивлев.

Заместитель директора департамента по делам некоммер-
ческих организаций Минюста РФ Мария Гусева отметила, что 
справочник политических партий «стал настоящей настольной 
книгой в Минюсте». 

В завершение презентации нового справочника глава ЦИК 
Владимир Чуров добавил, что его планируется перевести на не-
сколько ведущих языков мира.

Нужно привлечь наших 
детей к развитию 
органов общественного 
самоуправления,  
к пониманию того,  
как мы с ними будет строить 
гражданское общество

Прокурор  
предупредил…
По данным Росстата, 
ульяновские предпри-
ятия задолжали своим 
работникам более 
десяти миллионов 
рублей. Областная 
прокуратура выясни-
ла, что реальная циф-
ра намного больше.

Нелли ХачатряН �

Главы предприятий и ор-
ганизаций региона, имеющих 
задолженности по выплате 
зарплат работникам, получили 
предупреждение о возможной 
административной и уголовной 
ответственности. Вчера глав-
ный прокуратор региона Сер-
гей Хуртин лично встретился с 
руководителями самых злост-
ных компаний-должников, что-
бы напомнить им про законные 
обязательства  перед своими ра-
ботниками.

«Президент страны на ито-
говой коллегии Генеральной 
прокуратуры в 2014-м одной  из 
важнейших задач  отметил за-
щиту трудовых прав граждан. В 
условиях нынешней  экономи-
ческой ситуации вопрос по  не-
выплате заработной платы тре-
бует повышенной активности 
прокуратуры», - подчеркнул 
Сергей Хуртин. 

Официальная  статистика 
приводит цифру - 10 миллионов 
рублей долга перед 230 работ-
никами, но это только  по пред-
ставленным отчетам. Проверка 
прокуратуры выявила  в регио-
не 56 организаций, которые со-
обща задолжали порядка 95 
миллионов рублей. Среди них 
есть и предприятия-банкроты, 
на которых около двух тысяч 
сотрудников в страхе потерять 
работу терпят невыплаты зара-
ботной платы и с заявлениями 
не обращаются. 

К административной от-
ветственности  уже привлече-
но  более  120  юридических  
лиц, более 1000 исков подано в 
суды. 

К примеру, задолженность 
строительной компании «ВСК-
Дорострой» перевалила за 
миллион рублей, барышского 
МУП «Источник» - за триста 
тысяч, Заволжского учебного 
спортивно-технического клуба 
ДОСААФ России - за 350 ты-
сяч…

Главный прокурор области 
отметил, что нужно активнее 
работать  с трудовой  инспекци-
ей, службой  судебных приста-
вов и профсоюзными организа-
циями. 

Руководителям предприя-
тий еще раз  напомнили, что  за 
несоблюдение  прав граждан 
их ждет административная от-
ветственность в форме дисква-
лификации от 1 года до 3 лет, а 
за частичную невыплату свыше 
трех лет и полную невыплату 
свыше двух месяцев - уголов-
ное преследование.  
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Принято считать, что история 
праздника, посвященного детям, 
начинается с 1 июня 1925 года, 
когда Генеральный консул Китая 
в Сан-Франциско для ребят, остав-
шихся без родителей, устроил на-
циональный праздник - Фестиваль 
драконовых лодок. 

Одновременно с этим событи-
ем в Женеве 01.06.1925 проходила 
Первая Международная конфе-
ренция, на которой обсуждались 
насущные проблемы благополучия 
подрастающего поколения. Эти со-
бытия и способствовали зарожде-
нию идеи праздника. 

В преддверии Международно-
го дня защиты детей прокуратура 
обобщила результаты надзорной 
работы за исполнением законов 
о несовершеннолетних. На «не-
детские» вопросы корреспондента 
«Ульяновской правды» ответил 
прокурор Железнодорожного рай-
она Ульяновска Алексей Ярыгин.

- Алексей Владимирович, у де-
тей прав не меньше, чем у взрос-
лых, однако обстоятельств, 
связанных с их нарушением, 
существует множество. Как 
обстоят дела с защитой прав 
детей в Железнодорожном 
районе Ульяновска?

- На сегодняшний день можно 
говорить о достаточном регулиро-
вании правовых отношений, возни-
кающих с участием несовершенно-
летних. Наличие большого массива 
нормативных правовых актов как 
федерального, так и регионально-
го уровня позволяет эффективно 
реагировать на нарушения прав 

несовершеннолетних и восстанав-
ливать их способами, установлен-
ными  законом.

Однако, как правило, в основе 
их нарушения лежит человеческий 
фактор, т.е. несоблюдение требова-
ний законности со стороны отдель-
ных должностных лиц. К примеру, 
только за 4 месяца 2015 года в сфе-
ре защиты прав несовершеннолет-
них прокуратурой было выявлено 
74 нарушения, в том числе 4 неза-
конных правовых акта, принесено 4 
протеста, 9 исков направлено в суд 
в защиту прав несовершеннолет-
них, внесено 18 представлений, по 
которым 16 лиц привлечены к дис-
циплинарной ответственности. 

Следует отметить, что сотруд-
ники прокуратуры района при-
нимают обязательное участие в 
рассмотрении внесенных актов 
прокурорского реагирования, что 
влияет на качество принятия соот-
ветствующих мер по устранению 
нарушений.

После вскрытых работниками 
прокуратуры района фактов на-
рушений со стороны ОГКУСО 
«Центр обеспечения граждан тех-
ническими средствами реабилита-
ции и санаторно-курортным лече-
нием и социальной адаптации для 
лиц без определенного места жи-
тельства и занятий в г. Ульяновске» 
двоих детей-инвалидов все-таки 
обеспечили техническими сред-
ствами реабилитации. 

- Давайте поговорим об Ин-
тернете, информация ко-
торого доступна для наших 
детей и отрицательно ска-
зывается на их поведении, 
психике… Какая работа про-
водится прокуратурой райо-
на в названной сфере?

- Прокуратура района в защиту 
прав и законных интересов детей 
принимает меры по привлечению 
виновных лиц к административной 
и уголовной ответственности, обра-
щается в суды с требованием обя-
зать провайдеров ограничить до-
ступ детей к вредной информации, 
понуждает органы и учреждения 
системы профилактики провести 
эффективные мероприятия по ис-
коренению подобных фактов.

Особую обеспокоенность вы-
зывает тот факт, что установленная 
в общеобразовательных учрежде-
ниях контент-фильтрация не всег-
да обеспечивает гарантированное 
пресечение доступа учащихся к 
ресурсам сети Интернет, содержа-
щим сведения, не совместимые с 
задачами образования и воспита-
ния. Так, в ходе проведения про-
куратурой района проверки в мар-
те 2015 года в МБОУ СОШ № 31 

было выявлено, что со школьного 
компьютера во время занятий был 
получен доступ к изображениям 
нацистской символики, картинкам 
порнографического и эротического 
характера, а также изображениям, 
содержащим инструкции по изго-
товлению наркотических веществ в 
домашних условиях. 

По требованию прокуратуры 
Ульяновский филиал ОАО «Росте-
леком» в судебном порядке обяза-
ли ограничить доступ к указанным 
интернет-сайтам.

- А как обстоит работа проку-
ратуры района по профилак-
тике наркозависимости среди 
несовершеннолетних? Прово-
дились ли в этом году соответ-
ствующие проверки?

- Только в 1 квартале теку-
щего года прокуратурой района 
проведено три проверки в сфере 
профилактики наркомании среди 
несовершеннолетних. В анализи-
руемой сфере выявлено 13 нару-
шений законодательства в сфере 
профилактики наркомании несо-
вершеннолетних, в целях их устра-
нения внесено три представления 
об устранении нарушений закона. 
В частности, на территории района 
выявлено три семьи, где родители 
состояли на учете в наркологиче-
ской больнице с диагнозом «нарко-
мания». Вместе с тем комиссией по 
делам несовершеннолетних не при-
нималось никаких мер по прове-
дению профилактической работы 
в указанных семьях до внесения в 
адрес руководителя соответствую-
щей службы прокурорского пред-
ставления об устранении данных 
нарушений.

Деятельность по защите прав и 
законных интересов несовершен-
нолетних продолжается.

- Серьезную обеспокоенность 
в обществе вызывает ситуа-
ция с распространением па-
губных привычек в молодеж-
ной среде. Во многих городах 
и районах области выявлены 
факты продажи детям алко-
гольной продукции и сигарет, 
в том числе в ночное время. 
Предусмотрена ли какая-
либо ответственность за 
это?

- Увы, торговцы продолжают 
обогащаться за счет здоровья не-
совершеннолетних, продавая им 
сигареты и алкоголь. В этой связи 
нелишним будет напомнить, что 
за продажу детям алкогольной и 
спиртосодержащей продукции, а 
также пива и напитков, изготав-
ливаемых на его основе, преду-
смотрены штрафы до ста тысяч 
рублей. Также в отношении пред-
принимателей, допустивших на-
рушения, могут быть направлены 
ходатайства о лишении их лицен-
зии на осуществление розничной 
продажи алкогольной продукции. 
В соответствии с действующим 
законодательством в настоящее 
время за повторные факты про-
дажи алкоголя несовершеннолет-
ним для продавцов предусмотре-
на уголовная ответственность.

УВАЖАЕМЫЕ ПРЕДПРИ-
НИМАТЕЛИ! Убедительно про-
сим вас быть ответственными и 
не нарушать закон. Наших детей 
убивает не только алкоголь. На-
ших детей убивает равнодушие и 
безответственность взрослых!

«Недетские» заботы прокурора

алёНа Дамбаева �

Такие государства, как Тур-
ция, Греция и Египет, тради-
ционно пользуются большой 
популярностью у российских 
туристов. Прямые чартер-
ные рейсы в эти страны 
есть и в нашем городе. 
Они осуществляются из 
международного аэропорта 
«Ульяновск-Восточный». 

Всего несколько часов полета отделяют 
ульяновцев от жарких пляжей и достопри-
мечательностей курортных городов, одна-
ко, прежде чем сесть в самолет, им нужно 
пройти через зону таможенного контроля. 
Если у пассажира отсутствуют товары, под-
лежащие обязательному декларированию, 
эта процедура займет не более пяти минут, в 
противном случае можно не только потерять 
время в аэропорту, но и нарваться на настоя-
щие неприятности в виде крупного штрафа 
или даже уголовной ответсвенности.

- Люди летят на отдых - тратить время 
на изучение нормативных документов не 
каждый хочет. Но они должны понимать, 
что пересекают государственную границу 
и нужно соблюдать определенные правила. 
Существует список товаров, подлежащих 
обязательному письменному деклариро-
ванию. Например, валюта свыше установ-
ленной нормы или культурные ценности, 
- комментирует начальник Симбирского та-
моженного поста Александр Морковских. 

Чтобы начало отпуска не омрачили про-
блемы в аэропорту, лучше ознакомиться с по-
рядком прохождения таможенного контроля, 
а также нормами ввоза и вывоза товаров за-
ранее. Впрочем, сделать это можно и в самом 
аэропорту до начала регистрации на рейс - 
соответствующий информационный стенд с 
бланками пассажирских таможенных декла-

раций находится в зале ожидания.
Туристический сезон, как правило, на-

чинается в мае и заканчивается в конце 
октября. За эти несколько месяцев через 
пункт пропуска в международном аэропор-
ту Ульяновска ежегодно проходят порядка 
семи тысяч пассажиров. 

- Одним из наиболее распространенных 
видов нарушений является ввоз и вывоз 
гражданского оружия. Граждане у нас лю-
бят брать с собой кастеты, дубинки, ножи. 
Довольно часто люди нарушают установ-
ленные законом нормы ввоза алкоголя. Без 
уплаты таможенных пошлин физические 
лица с 18 лет могут ввезти алкогольных 
напитков и пива общим объемом не более  
трех литров, - напоминает начальник отдела 
таможенного оформления и таможенного 
контроля № 3 Симбирского таможенного 
поста Геннадий Балалин. - Также нередко 
бывают случаи, когда предприниматели 
пытаются ввезти коммерческие партии то-

варов под прикрытием вещей для личного 
пользования. 

В своей работе сотрудники пункта про-
пуска используют широкий спектр техни-
ческих средств таможенного контроля, на-
чиная от досмотровых зеркал и заканчивая 
высокотехнологичными приборами, такими 
как портативный анализатор «МетЭксперт», 
предназначенный для определения химиче-
ского состава драгоценных металлов, спла-
вов и изделий на их основе. Впрочем, все 
это применяется только в тех случаях, если 
багаж вызовет подозрение у таможенников 
при прохождении через рентген-ленту.

- У всех наших инспекторов большой 
опыт работы  - они практически сразу 
определяют, что лежит в сумке. Но иногда 
на первый взгляд трудно понять точное 
назначение предмета. Несколько раз нам 
попадались фонарики с электрошокером, - 
вспоминает начальник отдела таможенного 
оформления и таможенного контроля № 4 
Симбирского таможенного поста Дмитрий 
Сауров. - Другой пример: в прошлом году 
практически на каждом рейсе из Турции в 
багаже у пассажиров мы видели небольшой 
черный предмет. Оказалось, что это теле-
скопическая дубинка дробящего действия. 
Данный предмет имеется в Турции в сво-
бодной продаже. Наши граждане их часто 
покупают в качестве сувенира, не подозре-
вая, что они запрещены к ввозу в РФ. Дело 
в том, что законодательство Турции отлича-
ется от нашего, но незнание законов не осво-
бождает от ответственности. 

Кроме различных приборов, багаж вы-
летающих за границу пассажиров про-
веряют служебно-разыскные собаки - на 
наличие наркотических и психотропных ве-
ществ. Как бы ни ухищрялись нарушители, 
пытаясь спрятать запрещенные препараты, 
острый нюх натренированных питомцев по-
зволяет им обнаружить даже незначитель-
ное количество веществ.  

- У нас на службе две собачки: лабрадор-
ретривер и жескошерстный фокстерьер, ра-
ботают посменно, - рассказывает начальник 
кинологического отделения Ульяновской 
таможни Ирина Утехина. - Сегодня очередь 
фокстерьера Дюкетти Тед Сандрес - мы зо-
вем его Тэдди. Он у нас с 2010 года. На его 
счету уже пять задержаний.

Улететь и прилететь без проблем 
В преддверии сезона отпусков ульяновские таможенники напомнили,  
что нужно знать туристам при пересечении границы

Одним из наиболее распространенных 
видов нарушений является ввоз и вывоз 
гражданского оружия
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На счету фокстерьера Тэдди пять задер-
жаний
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Темпы роста 
сдачи жилья 
в области 
существенно 
превышают 
плановые 
показатели. 

Андрей МАклАев  �

В среду, третьего июня, 
губернатор Сергей Морозов 
провел совещание по вопро-
сам развития строительной 
отрасли и исполнения про-
граммы «Жилье для россий-
ской семьи», а также посетил 
строительные площадки За-
свияжского района. 

- По оперативным дан-
ным, темпы роста сдачи жи-
лья в Ульяновской области 
существенно превышают 
плановые показатели. Это 
не может нас не радовать. 
Сегодня нужно сконцентри-
роваться на том, чтобы сти-
мулировать покупательскую 
способность, информиро-
вать людей о перспективах 
развития рынка жилья, го-
сударственных жилищных 
и ипотечных программах, 
позволяющих сделать жилье 
доступнее. У нас строится 
действительно качественное 
жилье в перспективно раз-
вивающихся микрорайонах, 
- отметил глава региона.

Программа «Жилье для 
российской семьи» - важный 
инструмент для решения 
этой задачи. В Ульяновской 
области по результатам кон-
курсного отбора определены 
восемь застройщиков с 11 
земельными участками. Об-
щая площадь планируемого 
к строительству жилья эко-
номкласса составляет 351,2 
тысячи квадратных метров. 
В этом году планируется 
сдать более 15 тысяч ква-
дратных метров. Принять 
участие в программе решили 

экономика
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В Ульяновске 
освоили новый 
метод окраски 
самолётов

Ульяновское предприятие «Спектр-
Авиа»  перешло на окраску воздушных 
судов по принципу «База-лак», что замет-
но улучшает аэродинамические свойства 
самолетов. 

Первыми двумя ВС, окрашенными по 
новой  методике, стали SSJ 100 для авиа-
компании Red Wings и Ан-124-100 «Рус-
лан» для ульяновской «Волги-Днепра». 
Первый проходил процедуру впер-
вые, второй - в очередной раз согласно  
регламенту. 

По словам ведущего технолога по 
поддержанию летной годности авиаком-
пании «Волга-Днепр» Владимира Дреб-
нева, новая технология окраски  позволит 
сэкономить на топливе каждого лайнера 
до шести миллионов рублей в год, благо-
даря сокращению среднечасового расхода 
топлива на 1 - 1,5 процента за счет более 
гладкого покрытия «База-лак».

Кроме того, благодаря новой тех-
нологии (специалисты «Спектр-Авиа» 
изучили ее в Голландии) увеличивается 
промежуток времени между плановыми 
окрасками ВС, а время самих покрасоч-
ных работ сократится на 10 - 15 процен-
тов.

Из Лаге в 
Флорианополис

Авиакомпания «Волга-Днепр» на са-
молете Ил-76ТД-90ВД выполнила сроч-
ную доставку 40-тонного гребного вала 
для морского судна. 

Перевозка состоялась по маршруту 
«Лаге (Германия) - Флорианополис (Бра-
зилия)». 

По сообщению пресс-службы компа-
нии, шестнадцатиметровая деталь была 
установлена в транспортировочную раму 
и загружена на борт с трейлера при помо-
щи внешних кранов, арендованных специ-
алистами инжиниринго-логистического 
центра (ИЛЦ) «Волги-Днепра» в инте-
ресах заказчика перевозки - норвежской 
компании-брокера Aircontact Services AS. 

Директор по продажам филиала 
«Волги-Днепра» в Стенстеде Георгий Со-
колов отметил: «Срочная доставка греб-
ного вала потребовалась для скорейшего 
ремонта корабля. После получения и об-
работки заявки мы сразу подготовили все, 
что было нужно для рейса, и ждали, когда 
заказчик назовет его точную дату. Разре-
шения на выполнение перевозки в Герма-
нии и Бразилии были получены в течение 
двух суток, при том что порядок их выда-
чи в этих странах сопровождается рядом 
непростых процедур. Отрадно, что наша 
оперативная работа помогла в кратчайшие 
сроки ввести в строй морское судно».

Авиастаровцы 
борются за призы 

Сегодня на Новосибирском авиаци-
онном заводе им. В.П. Чкалова - филиал 
компании «Сухой» - завершаются сорев-
нования среди молодых рабочих и кон-
структоров авиаспецильностей по стан-
дартам WorldSkills, в которых участвуют и 
представители Ульяновского авиазавода.  

Рабочие «Авиастара-СП» соревнуют-
ся в компетенциях «Производственная 
сборка изделий» и «Фрезерные работы на 
станках с ЧПУ».

Методика WorldSkills является одной 
из самых прогрессивных в мире для 
оценки и развития профессионального 
мастерства. «Так называемое чемпионат-
ное образование позволяет определить 
высшую планку мастерства в отрасли и 
сравнить ее с мировым уровнем. Требо-
вания стандартов WorldSkills должны 
лечь в основу подготовки кадров как в 
профильных учебных заведениях, так и в 
учебно-производственных центрах пред-
приятий», - отметила вице-президент по 
персоналу Объединенной авиастроитель-
ной корпорации Светлана Крайчинская.

Победители соревнования полу-
чат денежные призы (за первое место -  
70 000 рублей, за второе - 50 000, за тре-
тье - 25 000 рублей) и отправятся на II 
Национальный чемпионат сквозных ра-
бочих профессий высокотехнологичных 
отраслей промышленности по методике 
WorldSkills, который пройдет с 1 по 3 нояб- 
ря в Екатеринбурге.

Ульяновский опыт  
рекомендуют регионам

219 семей, из них в Ульянов-
ске - 145, в Димитровграде - 
72, в Сенгилеевском и Старо-
майнском районах - по одной 
семье. 

В рамках объезда губер-
натор посетил строительные 
площадки микрорайонов 
«Новая жизнь» и «Юго-
Западный», поселка УКСМ. 
Работы на них проводятся в 
соответствии с исполнением 
майских указов Президента 
РФ. Микрорайон комплекс-
ной жилой застройки «Новая 
жизнь» предполагает возведе-
ние одиннадцати 24-этажных 
многоквартирных жилых 
домов площадью 166 тысяч 
квадратных метров. Здесь 
планируется строительство 

четырех детских садов, тор-
гового центра, физкультурно-
оздоровительного комплек-
са, кабинетов врачей общей 
практики, аптек, спортивных 
площадок, пешеходных и ве-
лосипедных дорожек.

Строительство микро-
района «Юго-Западный», где 
на данный момент введено в 
эксплуатацию 86 тысяч ква-
дратных метров жилья, ве-
дется в рамках комплексного 
освоения территории. Здесь 
построены современный 
детский сад на 240 мест, ин-
женерные сети (автодороги, 
газопроводы, водопроводы, 
ливневая и бытовая канали-
зация). При проектировании 
новых жилых микрорайонов 

на первых этажах многоквар-
тирных домов предусматри-
ваются нежилые помещения 
для размещения в них объек-
тов социального и бытового 
назначения.

- Исполнение указа Пре-
зидента РФ об обеспечении 
граждан доступным жильем 
накладывает ответственность 
на все уровни власти. При 
этом сегодня люди предъ-
являют больше требований 
к качеству жилья и среды 
обитания. В новых жилых 
микрорайонах обязательным 
условием являются каче-
ственные детские площадки, 
закрытые благоустроенные 
дворы без транспорта. Их 
можно смело назвать образ-
цом комплексной жилой за-
стройки, - подчеркнула глава 
комитета областного парла-
мента по  строительству, про-
мышленности и транспорту 
Алсу Садретдинова. 

Выступая с докладом на 
совещании, депутат по За-
свияжскому одномандатно-
му избирательному округу 
№ 18 рассказала о принятых 
Законодательным собрани-
ем законах, позволивших на-
шему региону войти в число 
участников программы «Жи-
лье для российской семьи». 
Оперативная подготовка 
нормативно-правовой базы 
отмечена и на федеральном 
уровне - опыт Ульяновской 
области по реализации про-
граммы «Жилье для россий-
ской семьи» будет включен 
в единые рекомендации для 
всех субъектов РФ.

Алсу Садретдинова так-
же обозначила приоритетные 
направления в норматив-
ном регулировании и зако-
нопроектной деятельности 
ради создания комфортных 
условий для застройщиков 
и призвала представителей 
профильных ведомств ис-
полнительной власти уско-
рить этот процесс. В первую 
очередь необходимо сокра-
тить разрешительные про-
цедуры в соответствии с 
курсом Правительства РФ 
и пересмотреть регламенты 
и нормативы для синхрони-
зации федерального и регио-
нального законодательства.  

22 миллиона на лекарства
В  период с 27 мая по 3 июня в бюджет 
Ульяновской области поступило 
более 355 миллионов рублей 
федеральных денег.

Олег дОлгОв  �

По информации регионального минфина, эти 
средства направляются в бюджеты регионов в целях 
регулирования уровня финансовой обеспеченности 
субъектов РФ.

По словам министра финансов Ульяновской 
области Екатерины Буцкой, поступившая сумма 
распределена, в частности, по таким статьям, как 
обеспечение лекарственными препаратами, специа-
лизированными продуктами лечебного питания (22 
миллиона 473,5 тысячи рублей); предоставление ин-
валидам технических средств реабилитации, вклю-
чая изготовление и ремонт протезно-ортопедических 
изделий (девять миллионов 350,3 тысячи рублей); 
оказание поддержки сельскохозяйственным това-
ропроизводителям в области животноводства (два 
миллиона 696,1 тысячи рублей); социальные выпла-
ты безработным гражданам (два миллиона 500 тысяч 
рублей); оказание поддержки сельскохозяйственным 
товаропроизводителям в области растениеводства 
(четыре миллиона 103,1 тысячи рублей); осущест-
вление полномочий в области лесных отношений 
(один миллион 520,8 тысячи рублей) и по другим на-
правлениям.

«Диком» обеспечит 
продбезопасность 
Программа восстановления производства на Дими-
тровградском комбинате мясопродуктов позволит 
решить вопросы импортозамещения.

Олег дОлгОв �

Об этом заявил губернатор Сергей Морозов после того, как третье-
го июня провел переговоры с руководством предприятия.

В совещании также приняли участие заместитель председателя пра-
вительства - министр сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов 
Александр Чепухин и вице-спикер Законодательного собрания, депутат по 
Мелекесскому избирательному одномандатному округу Игорь Тихонов.

«Диком» - стратегически важное предприятие, которое гармонично 
вписывается в доктрину продовольственной безопасности Ульяновской 
области, от его развития зависят социально-экономические показатели 
региона. Кроме того, восстановление предприятия позволит существенно 
нарастить объемы производства мяса, а значит, решать вопросы импорто-
замещения», - отметил Сергей Морозов.

По поручению главы региона, министерством сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов совместно с руководством предприятия 
будет подготовлена программа восстановления производства. Сергей 
Морозов утвердил рабочую группу по оздоровлению ООО «Димитров-
градский комбинат мясопродуктов».

«Благодаря управленческим решениям губернатора в регионе продол-
жает развиваться животноводческая отрасль сельского хозяйства, в том 
числе производство и переработка мяса. На сегодняшний день в регионе 
много крупных сельхозпредприятий, способных в полной мере обеспе-
чить продовольственную безопасность, в их числе и Димитровградский 
комбинат мясопродуктов, - отметил Александр Чепухин.
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Особо остро про-
блему ощутили ра-

ботники градо-образующего 
для Новой Майны «Симбирск 
Бройлера»: из 7000 тысяч 
жителей поселка около 1500 
трудились на родной птице-
фабрике. С января 2015-го 
многие остались без работы...  

По словам начальника 
главного управления труда, 
занятости и социального бла-
гополучия региона Екатери-
ны Смороды, по поручению 
губернатора с декабря 2014 
года на предприятии про-
водилась активная работа 
по сохранению трудового 
коллектива. Таким образом 
удалось частично сохранить 
рабочие места, а также тру-
доустроить людей на другие 
предприятия. Для 84 человек 
оформлены льготы и соцвы-
платы, выдано свыше 200 
направлений на дальнейшее 
трудоустройство. «С прихо-
дом инвестора предприятие 
войдет в нормальный режим 
работы, это позволит вернуть 
часть коллектива, попавшую 
под сокращение в этом году», 
- сказала Сморода.

Решить острую социаль-
ную проблему муниципали-
тета и возродить птицефа-
брику удалось после личного 
вмешательства губернатора 
Сергея Морозова. В конце мая 
глава региона провел рабо-
чую встречу с председателем 
правления Россельхозбанка 
Дмитрием Патрушевым, где 
обсудил вопросы финанси-
рования весенне-полевых 
работ в области, меры под-
держки региональных сель-
хозтоваропроизводителей, а 
также проблемные аспекты 
в сфере агропромышленного 

Дополнительная 
финансовая 
поддержка из 
областного бюджета 
позволит ежегодно 
закупать  
1500 голов КРС.

кирилл ШевченкО  �

В прошлом номере мы рассказа-
ли читателям, как в  агропромышлен-
ном комплексе региона обстоят дела 
с растениеводством и какие меры 
предприняты правительством обла-
сти по оказанию поддержки этой от-
расли. На очереди - животноводство. 

Учитывая, что ключевой задачей 
агропрома во все времена является 
обеспечение населения безопасной 
сельскохозяйственной продукцией 
и продовольствием, а гарантией обе-
спечения продовольственной безо-
пасности - стабильность внутренне-
го производства, эти задачи стали 
особенно важными в свете санкций, 
введенных в отношении России за-
падными странами в прошлом году, 
и наших ответных мер по запрету на 
ввоз продуктов питания из ряда за-
падных стран.

Выступая в минувший уик-энд 
на заседании, посвященном вопросу 
продовольственной безопасности, 
губернатор Сергей Морозов отметил, 
что мяса и молока в Ульяновской об-
ласти производится меньше потреб-

ности. В связи с тяжелой экономи-
ческой ситуацией на птицефабриках 
в 2014 году ухудшились показатели 
самообеспеченности и по яйцу.

Особенно проблемной выглядит 
ситуация в молочном животновод-
стве.

Впрочем, крупными хозяйства-
ми области  (ООО «КФХ «Воз-
рождение», СПК «Красная Звезда», 
СПК колхоз «Родина», ООО «Агро-
Нептун», СПК им. Н.К. Крупской) 
проводится модернизация и рекон-
струкция молочно-товарных ферм 
и комплексов и покупается совре-
менное доильное оборудование, что 
позволит в ближайшей перспективе 
не просто увеличить объемы произ-
водства, но и получать молоко высо-
кого качества. Также  в текущем году 
планируется закупить скот, генети-
ческий потенциал продуктивности 
которого составляет 6 - 8 тысяч кг 
молока в год. 

Здесь стоит отметить, что о тяже-
лой ситуации в молочном животно-
водстве сказал и недавно назначен-
ный министр сельского хозяйства 
России Александр Ткачев. По его 
словам, для полного импортозаме-
щения молока понадобится 7 - 10 
лет, и то - при условии серьезных ин-
вестиций и увеличения бюджетной 
поддержки.

В связи с этим минсельхоз ре-
гиона и руководители ведущих жи-
вотноводческих хозяйств обрати-
лись к губернатору с предложением 
принять дополнительные меры го-
сударственной поддержки молочной 
отрасли. Предложение поддержано 
и принято решение о выделении  
50 миллионов рублей на выплату 

В воскресенье, 31 мая, в Ульяновске на площади Ленина во второй 
раз (впервые - в прошлом году) прошел День молока.  В мероприя-
тии приняли участие местные перерабатывающие компании, предо-
ставившие собственную продукцию для дегустации, а также спе-
циалисты УГСХА, демонстрировавшие всем желающим процесс 
лабораторной проверки качества молочной продукции 

«Юрма» взяла под крыло  
областной  птицепром

Владимир Шустов, главный инженер 
птицефабрики «Симбирск Бройлер»: 

“  
Я провел на предприятии лучшие годы. Уверен, что если 
будет возможность, то люди, которые сегодня здесь не 
работают, обязательно вернуться на нашу птицефабрику. 
Здесь целая история жизни: я пришел работать, когда мне 
было 23 года. Хорошо помню, как 19 мая 1974-го была 
убита первая птица. На птицефабрике было построено 
79 корпусов для птиц, два инкубатория, сейчас остался 
один. Предприятие работало на замкнутом цикле: сами 
выращивали родительское стадо, получали инкубацион-
ное яйцо, инкубировали, выводили цыплят, выращива-
ли, производили забой. Отходы перерабатывались на 
мясо-костную муку, которую впоследствии использовали  

в качестве добавки в комбикорм

”
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комплекса. По итогам встре-
чи была достигнута догово-
ренность о выработке единой 
системы поддержки отдель-
ных сельскохозяйственных 
предприятий, в частности 
птицефабрик МАПО и Кузо-
ватовского комбикормового 
завода. Россельхозбанк выра-
зил готовность уступить пра-
ва требования по кредитным 
договорам в пользу нового 
собственника. Встреча ново-
го инвестора, представителей 
банка и предыдущего руко-
водства птицефабрик запла-
нирована на 21 июня, когда 
в регионе будет отмечаться 
праздник - День поля. 

Позавчера на ООО «Сим-
бирск Бройлер» Сергей Мо-
розов провел совещание по 
вопросам развития областно-

го птицепрома. В обсуждении 
приняли участие представи-
тели агрохолдинга «Юрма» 
- нового собственника не-
скольких ульяновских пти-
цефабрик из Чувашии, вице-
спикер Законодательного 
собрания области, депутат по 
Мелекесскому избиратель-
ному округу Игорь Тихонов, 
руководство муниципально-
го образования и представи-
тели трудового коллектива 
предприятия. «Мы подошли 
к логическому завершению 
в решении острой социаль-
ной проблемы. Наши усилия 
по спасению стратегически 
важного сельхозпредприя-
тия принесли свои плоды. 
Уверен, совместно с новым 
собственником мы сможем 
не просто возродить птице-
фабрику, которая когда-то 
была гордостью региона, но и 
существенно улучшить наши 
финансово-экономические 
показатели в сфере сельхоз-
производства. Значительные 
средства, вкладываемые ин-
вестором и властью, долж-
ны работать на экономику 
региона и на благосостояние 
людей», - сказал губернатор. 
Он также заявил, что пра-
вительство области окажет 
инвестору содействие в ре-
шении правовых вопросов, 
связанных с переоформле-
нием земельных участков, в 
обеспечении устойчивого во-
доснабжения и газоснабже-
ния, в развитии социальной и 
дорожной инфраструктуры в 
муниципалитете.

По словам заместителя 
председателя правительства - 
министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ре-
сурсов Александра Чепухина, 

достигнутые губернатором 
договоренности будут спо-
собствовать восстановлению 
в течение ближайших трех 
лет птицеводческой отрасли 
региона, в результате чего по-
требность области в яйце и 
мясе птицы будет полностью 
закрыта. Дальнейшему раз-
витию данной сферы станет 
способствовать совместная 
работа птицеводческих ор-
ганизаций, органов испол-
нительной власти области и 
местного самоуправления с 
привлечением частных инве-
стиций, льготных кредитных 
ресурсов, адресной формы 
государственной поддержки. 
«При успешной реализации 
всех намеченных инвестици-
онных проектов в 2018 году 
в регионе будет произведено 
около 500 миллионов яиц и 
48,8 тысячи тонн мяса птицы, 
что составит 395 штук яиц и 
38,5 килограмма мяса птицы в 
год на душу населения», - под-
черкнул Александр Чепухин.

Генеральный директор 
агрохолдинга «Юрма» Вла-
димир Ермолаев, кстати, уро-
женец Цильнинского района, 
заверил, что в июне текущего 
года компания возобновит де-
ятельность предприятия, вос-
становит производственный 
процесс и в ближайшей пер-
спективе выйдет на проект-
ную мощность производства 
мяса птицы (в живом весе) 
- 40 тысяч тонн ежегодно. По 
его словам, предприятие не 
должно быть убыточным, но 
для достижения производ-
ства 60 тысяч тонн мяса пти-
цы в год в него необходимо 
инвестировать порядка семи 
миллиардов рублей.

Для «молочного» импортозамещения  
нужно не менее семи лет

субсидий на приобретение крупного 
рогатого скота молочного направ-
ления. Средства будут выделены по 
итогам исполнения областного бюд-
жета за II квартал и уже в августе бу-
дут перечислены получателям.

Субсидии планируется предо-
ставлять сельскохозтоваропроиз-

водителям за приобретение коров 
(как племенных, так и товарных 
животных) и неплеменного пого-
ловья молодняка крупного рога-
того скота. (Напомним, субсиди-

рование части затрат при покупке 
племенного молодняка уже осу-
ществляется как из федерального, 
так и из областного бюджетов.) 
Дополнительная финансовая под-
держка позволит ежегодно заку-
пать 600 голов коров и 900 голов 
молодняка КРС.

Производство мяса в ближай-
шей перспективе будет увеличивать-
ся в первую очередь за счет уско-
ренного развития свиноводства и 
птицеводства, т.к. эти отрасли по 

сравнению с мясным скотовод-
ством гораздо быстрее выходят на 
полную мощность и дают наиболее 
быструю отдачу. 

Так, в области реализуются сле-
дующие крупные инвестиционные 
проекты: ООО «Свинокомплекс 
«Волжский» (в 2014 году запущен 
в эксплуатацию реконструирован-
ный убойный цех, что позволяет 
поставлять в розничную торговлю 
мясо свинины в объеме 126 тонн 
ежемесячно);  ООО «СКИК «Но-
вомалыклинский» (построен но-
вый убойный цех производствен-
ной мощностью 300 тонн мяса в 
месяц, в текущем году его сдадут в 
эксплуатацию); ООО «Рос-Бекон» 
(выход на плановую мощность - 
пять тысяч тонн мяса свинины в 
год -   позволит на 27 процентов за-
крыть образовавшийся вследствие 
остановки ООО «Симбирск Брой-
лер» дефицит мяса в регионе).

В отрасли птицеводства за-
вершена работа по привлечению 
инвестора на ООО «Симбирск 
Бройлер», решается вопрос с Рос-
сельхозбанком о кредитовании. 
Привлечение инвестора позволит 
восстановить производственный 
процесс на предприятии и выйти 
на проектную мощность произ-
водства мяса птицы 37 тысяч тонн 
ежегодно.

Кроме того, в текущем году за-
планировано реконструировать  
еще четыре  производственных кор-
пуса  ООО «Персонал»  (Вешкайм-
ский район), что позволит увели-
чить поголовье птицы до 300 тысяч 
голов и довести производство яиц 
до 78 миллионов штук в год.
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Ужесточение закона о торговле  
не коснется ретробонусов 
Правительство поддержало поправки в закон о торговле, разработанные законо-
дателями во главе с председателем думского комитета по безопасности и противо-
действию коррупции Ириной Яровой. Исключением стали самые радикальные 
предложения депутатов. В Минпромторге считают, что в отношениях розничных сетей 
и поставщиков слабым звеном является малый и средний бизнес, и готовятся за-
щищать интересы небольших торговых компаний. Среди отклоненных идей депутатов 
- изменение предельных размеров вознаграждения за объем и продвижение товара 
(так называемый ретробонус), изменение сроков оплаты поставленных товаров, уста-
новление цены возвращаемого товара в зависимости от оставшегося срока годности.

ФНС запустила «личный кабинет»  
налогоплательщика для ИП
Федеральная налоговая служба РФ запустила в промышленную эксплуатацию «лич-
ный кабинет» налогоплательщика - индивидуального предпринимателя. В «личном 
кабинете» ИП при помощи налогового калькулятора смогут рассчитать и выбрать 
наиболее оптимальный режим налогообложения, получить сведения о расчетах с 
бюджетом, размере задолженности и переплаты, наличии невыясненных платежей. 
Также они смогут направлять в налоговый орган любое обращение, получать сведения 
из ЕГРИП, подавать заявления на прекращение деятельности в качестве ИП и т.д. Авто-
ризоваться в сервисе можно как с помощью логина и пароля, так и с помощью ключа 
электронной подписи или универсальной электронной карты.





В дНЕВНИк дЕлоВоГо чЕлоВЕкА

Руслан 
Гайнетдинов:



С 1 января 2016 года МРоТ могут 
увеличить на 20,7%: с 5965  
до 7189 рублей

В Ульяновской 
области начали 
внедрять риск-
ориентированный 
подход при 
контроле над 
бизнесом.

Василиса КрасноВа �

О том, что наш регион будет 
пилотной площадкой для вне-
дрения риск-ориентированной 
модели контрольно-надзорной 
деятельности, стало известно в 
конце января. Несколько месяцев 
ульяновские власти совместно с 
предпринимательским сообще-
ством разрабатывали конкретные 
предложения по реформирова-
нию системы. Итоги этой работы 
были представлены на заседании 
правительственной комиссии по 
развитию малого и среднего пред-
принимательства 29 мая.

- Мы провели множество кон-
сультаций со специалистами из 
различных ведомств. В результате 
у нас появилось четкое понимание 
того, что нам нужно сделать. В на-
стоящее время мы переходим от 
размышлений и споров к реализа-
ции пошагового плана, - сообщил 
первый вице-премьер облправи-
тельства Александр Смекалин. 

кого проверять - вот в чем 
вопрос

На региональном уровне пер-
вым к «обкатке» системы при-
ступил департамент ветеринарии 
Ульяновской области - кратность 
проверок организаций сотрудника-
ми данного ведомства теперь будет 
определяться исходя из критериев 
риска осуществления хозяйствен-
ной деятельности. Чем ниже риск - 
тем меньше визитов проверяющих. 

- Эта модель поможет суще-
ственно перераспределить ресур-
сы контролеров именно на объ-
екты повышенного риска и в разы 
сократить число проверок объ-
ектов, не представляющих реаль-
ной угрозы. Такие меры позволят 
снизить избыточное давление на 
бизнес, избавив добросовестных 
предпринимателей от ненужных 
проверок, - подчеркнул замести-
тель министра экономического 

От тотальных проверок  
к самоконтролю

для застройщиков отменен ряд согласований в сфере 
водоснабжения
Застройщики больше не должны будут согласовывать некоторые документы на оборудо-
вание, связанное с водоснабжением. Соответствующие изменения утверждены Пра-
вительством РФ. Так, из правил организации коммерческого учета воды и сточных вод 
исключена обязанность застройщика согласовывать с водоснабжающей организацией 
проектную документацию на оборудование узла учета. Ранее эта процедура занимала  
10 дней. кроме того, предоставление согласования проектной документации на оборудо-
вание узла учета воды и сточных вод исключено из исчерпывающего перечня процедур 
в сфере жилищного строительства. Это должно облегчить работу тем компаниям, которые 
ведут жилую и коммерческую застройку. 

развития Ульяновской области 
Вадим Павлов.

В случае успешной апробации 
эта методика будет распростране-
на на все органы контроля, подве-
домственные нашему региону. По 
мнению руководителя областного 
общественного объединения опе-
раторов такси «Ульяновские так-
сомоторы» Михаила Фролова, это 
действительно существенно облег-
чит жизнь бизнесу. 

- Могу привести конкретный 
пример. У нас в городе есть офи-
циальные такси: машины в таких 
организациях оформлены по всем 
правилам, механики следят за их 
исправностью, а водители регуляр-
но проходят медицинский осмотр. 
А есть таксисты, которые нацепили 
«шашечки» на крышу и едут на вы-
зов с разбитой фарой и помятым 
крылом. Сам собой напрашивается 
вопрос - кого из них идти прове-
рять? - заметил Фролов. - Нужно 
только разработать четкие крите-
рии проверок - модель, способную 
контролировать предпринимате-
лей, и в то же время не препятство-
вать их развитию.

Первый раз не считается
Среди территориальных орга-

нов федеральной исполнительной 
власти об участии в «пилоте» пока 
заявили шесть ведомств: МЧС, 
ФНС, Роструд, Ростехнадзор, Ро-
спотребнадзор и Россельхознадзор. 
Все они готовы уйти от тотальных 
проверок к риск-ориентированной 
модели деятельности. Стоит отме-
тить, что суть этого новаторского 
подхода заключается не только в 
снижении числа проверок, но и в 
смене их целей.

- Идеология контрольно-
надзорной деятельности в нашей 
стране сегодня репрессивная и 
крайне недружественная, - подчерк-
нул глава региона Сергей Морозов. 
- Необходимо законодательно ис-
ключить наложение штрафов при 
проведении первичных проверок. 
Нужно обязать уполномоченные 
органы выдавать только предпи-
сания об устранении выявленных 
недостатков. В таком случае про-
веряющие органы при проведении 
первичных проверок будут выпол-
нять прежде всего профилакти-
ческую функцию. Если же в ходе 
проведения плановой ревизии 

в отношении субъекта малого и 
среднего предпринимательства не 
выявлено нарушений, то он не под-
лежит включению в план ревизий в 
течение трех лет. Такая мера, по на-
шему мнению, позволит повысить 
уровень доверия бизнеса к контро-
лирующим органам.

Первые шаги в этом направ-
лении уже сделаны. По словам 
губернатора, в настоящее время 
подготовлен полный список статей 
Кодекса об административных пра-
вонарушениях, по которым целе-
сообразно ввести дополнительную 
санкцию - предупреждение - ввиду 
либо малозначительности наруше-
ний, либо в связи с их периодично-
стью. Деловое сообщество новость, 
кажется, весьма обрадовала

- За годы работы у предприни-
мательского сообщества сложилось 
такое впечатление, что при проведе-
нии проверок для контролирующих 
органов главное - это оштрафовать, 
- заметил генеральный директор 
ООО «Зеленая улица» Валентин 
Глухов. - Хотелось бы, чтобы целью 
этих проверок было повышение 
конкурентоспособности наших 
предприятий. Если прежде чем вы-
писать штраф, инспекторы будут 
объяснить, как должно быть, учить 
бизнес грамотно и правильно рабо-
тать, нас ждет настоящий прорыв в 
этом направлении. 

Новый визит тайного 
инвестора

Вторая половина заседания 
правительственной комиссии 
была посвящена итогам второго 
исследования состояния делового 
климата в Ульяновской области, 
проведенного по методу «тайный 
инвестор». На этот раз в муниципа-
литеты от имени потенциального 
инвестора поступило предложение 
перенести в район производство 
кондитерской фабрики из другого 
региона. Объем инвестиций в про-
ект, согласно легенде, составлял 
50 млн рублей. Для строительства 
владельцу бизнеса необходим был 
земельный участок площадью 2,5 
- 3 тыс. квадратных метров, подве-
денная линия электропередач мощ-
ностью 30 - 40 кВт.

- В Майнском районе ответ-
ственный сотрудник переключил 
тайного инвестора на дальнейшее 
общение с КУМИЗО, где поясни-
ли, что они занимаются исключи-
тельно земельными вопросами. На 
предложение разместить фабрику 
по производству печенья в Кар-
сунском районе ответили, что на их 

территории уже есть кондитерская 
фабрика, - рассказал об итогах ис-
следования директор регионально-
го центра поддержки и сопровожде-
ния предпринимательства Руслан 
Кашперский. - Вместе с тем стоит 
отметить высокую компетенцию 
сотрудников в ряде районов. Они 
не только ответили на вопрос инве-
стора, но и предложили в качестве 
сырья продукцию местных произ-
водителей, рассказали о льготах, 
объяснили, какую могут оказать 
помощь в подводе коммуникаций.

В числе «отличников» на этот 
раз оказались Инзенский, Сурский, 
Старомайнский, Сенгилеевский, 
Кузоватовский и Новомалыклин-
ский районы. Худшие результаты 
продемонстрировали Николаев-
ский, Карсунский, Майнский райо-
ны и город Новоульяновск. 

общая оценка - твердая 
четверка

Кроме муниципалитетов, тай-
ный инвестор проверил регио-
нальные органы контроля-надзора, 
территориальные управления фе-
деральных органов исполнитель-
ной власти и организации инже-
нерной инфраструктуры. Среди 
выявленных в них отрицательных 
практик: низкая организованность 
официальных сайтов, большое ко-
личество переадресаций от одного 
специалиста к другому, недобро-
желательное отношение при теле-
фонном разговоре или же отказ 
в предоставлении консультации 
по телефону. По результатам про-
верки самые низкие оценки по-
лучили Ульяновская таможня и 
Центр гигиены и эпидемиологии 
Ульяновской области. Лучше всех 
в общении с тайным инвестором 
себя проявили специалисты таких 
ведомств, как минсельлесхоз реги-
она и территориальное управление 
Россельхознадзора. 

- В целом результаты исследо-
вания показали, что комфортность 
взаимодействия бизнеса с органа-
ми власти находится на высоком 
уровне, - подвел итог председатель 
правления Корпорации по разви-
тию предпринимательства Руслан 
Гайнетдинов. - По совокупности 
показателей всех муниципальных 
образований, органов исполни-
тельной власти Ульяновской об-
ласти, территориальных федераль-
ных органов власти и организаций 
инженерной инфраструктуры 
Ульяновская область заслуживает 
уверенные 4 балла. 
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оТкАЗ - ТолЬко 
 По ЗАкоНУ

Прежняя система предоставле-
ния земельных участков, находя-
щихся в государственной или му-
ниципальной собственности, была 
далека от совершенства. Процесс 
мог тянуться годами: излишние со-
гласования, бесконечные хождения 
по инстанциям, искусственное за-
тягивание сроков, судебные тяжбы. 
А отсутствие точных оснований для 
отказа развязывало руки нерадивым 
чиновникам на местах.

Новый порядок позволит всего 
этого избежать. Теперь все процедуры 
и сроки детально прописаны в законе. 
Во-первых, больше не требуется акт 
выбора участка. Вопрос о том, какой 
объект можно разместить на той или 
иной земле, более не является пред-
метом дискуссий, а определяется в 
соответствии с градостроительными 
регламентами. Выигрывают от этого 
обе стороны: власти четко понимают, 
какие территории и в каком направ-
лении они планируют развивать, а 
потенциальные покупатели могут 
подобрать наиболее подходящую 
под их проект землю. Во-вторых, 
впервые законом установлен исчер-
пывающий перечень случаев, когда 
власть может отказать гражданам в 
предоставлении участка. Например, 
если границы земельного участка 
подлежат уточнению или на нем рас-
положены объекты незавершенного 
строительства, принадлежащие дру-
гим гражданам или юридическим ли-
цам или уже являющиеся предметом 
другого аукциона. Законным будет 
отказ и в том случае, если земля уже 
изъята из оборота или относится к 
категории общего пользования. Рас-
ширительное толкование перечня, 
изложенного в новом законодатель-
стве, не допускается.

ГРАЖдАНИН - ИНИЦИАТоР 
ТоРГоВ

Согласно новой редакции закона 
любой гражданин или юридическое 
лицо может подать в администрацию 
поселения заявление о предоставле-
нии ему участка в аренду или в соб-
ственность. Сведения о подобных 
землях размещаются на официаль-
ных сайтах администраций сельских 
и городских поселений и на публич-
ной кадастровой карте. Если участок 
сформирован, то муниципалитет 
обязан выставить его на торги, кото-
рые с 1 марта 2015 года проводятся 
исключительно в форме аукциона. 
При этом если претендент только 
один, то он получает землю по цене 
не выше кадастровой стоимости.

Тем не менее закон определяет 
закрытый перечень случаев, когда 
покупка станет возможной без прове-
дения аукциона. В основном это кос-
нется льготных категорий граждан, 
размещения объектов социально-
культурного назначения, реализации 
масштабных инвестиционных про-
ектов. Максимальное время ожида-
ния сократится с трех лет до трех ме-
сяцев. Аналогичный порядок теперь 
действует и в отношении передачи 
земель в аренду.

СТРоЙкА - В СРок
Стоит отметить ряд моментов, 

направленных на защиту интересов 
бизнеса, когда аукцион необязателен: 
предоставление в аренду земельных 
участков, на которых расположены 
здания, сооружения или объекты не-
завершенного строительства, их соб-
ственникам. Последнее допускается 

Земли -  
больше,  
бюрократии - 
меньше
стр.   1

В новых условиях граждане и 
бизнес смогут более эффективно 
распоряжаться как уже имеющимися 
наделами, так и приобретать новые, 
что должно оказать положительное 
влияние на вопросы сельского хозяйства, 
политику импортозамещения

однократно и только для завершения 
их строительства. Согласно закону 
земельные участки для завершения 
строительных работ можно будет по-
лучить на срок до трех лет.

В случае нарушения сроков право 
собственности на объект будет пре-
кращено по решению суда, и затем 
он будет продан с публичных торгов. 
Вырученные деньги перечислят быв-
шему собственнику, а новый получит 
право заключить договор аренды 
земельного участка без проведения 
аукциона.

При этом требование о продаже 
не подлежит удовлетворению, если 
нарушение срока строительства объ-
екта произошло по вине органов 
государственной власти, органов 
местного самоуправления или лиц, 
осуществляющих эксплуатацию се-
тей инженерно-технического обеспе-
чения, к которым должен быть под-
ключен объект.

СХЕМА СВоИМИ РУкАМИ
Важное нововведение - возмож-

ность для физических и юридиче-
ских лиц в тех случаях, когда участок 
не сформирован и нет утвержденно-
го проекта межевания территории, 
самостоятельно готовить схему рас-
положения земельного участка для 
дальнейшего образования и предо-
ставления на торгах. Выбрав участок, 
заявитель обозначает его границы 
на кадастровом плане территории. 
Документ выдается в кадастровой 
палате или заказывается через сайт 
Росреестра. После этого гражданин 
подает заявление в местную адми-

нистрацию, которая обязана принять 
решение о предварительном согла-
совании предоставления земли, при 
условии, что гражданин обеспечит 
межевание земельного участка и по-
становку его на кадастровый учет. 
Далее администрация утверждает 
изготовленную заявителем схему и 
публикует извещение о предостав-
лении участка в местной газете и на 
официальном сайте. После этого 
можно подавать заявление на полу-
чение участка уже с указанием его 
кадастрового номера.

При этом если заявитель пла-
нирует получить земли для ИЖС, 
дачного или личного подсобного хо-
зяйства, то тратиться на кадастровые 
работы он будет только после того, 
как власти проведут предваритель-
ную публикацию и убедятся в отсут-
ствии других претендентов.

НИчЕЙНУЮ ЗЕМлЮ -  
В дЕло

Ситуация самозахвата гражда-
нами земель - не редкость. Однако 
бывают и достаточно безобидные 
случаи - например, расширение са-
доводами своих владений за счет не-
используемой и необрабатываемой 

территории. Ранее возможность 
легализовать эти «прирезки» от-
сутствовала. Теперь же у многих 
появился шанс приобрести офи-
циально те небольшие наделы, 
которые они уже фактически 
используют. Естественно, что 
это не должна быть земля обще-
го пользования или частная 
собственность. Пользу в таком 
случае получит и государство - 
в результате появится больше 

земли, вовлеченной в оборот.
Кроме того, поправки в 

Земельный кодекс позволяют 
гражданам оформить в соб-
ственность садовые земельные 
участки, приобретенные «без 
документов», по садовой книж-
ке, или те, которыми они владе-
ют на основании еще советских 
нормативных актов. 

оБМЕН По 
СПРАВЕдлИВоСТИ
Еще одна новая глава Зе-

мельного кодекса предусматри-
вает возможность обмена зе-
мельного участка, находящегося 
в государственной или муници-
пальной собственности, на зе-
мельный участок, находящийся 
в частной собственности. Ранее 
подобное уже практиковалось, 
однако под каждый крупный 
проект принимался отдельный 
закон. Кроме того, отсутствова-
ла должная защита интересов 
граждан. Теперь же установле-
на четкая и понятная для всех 
процедура, позволяющая пла-
нировать сроки изъятия и обе-
спечивающая соблюдение прав 

владельцев частной собственно-
сти. В частности, устанавливается 
размер компенсаций за отчуждае-
мую землю, сроки уведомления, 
документы, на основании которых 
производится изъятие, гражданам 
дается возможность оспорить не-
законные, по их мнению, действия.

Обмениваемые земельные 
участки и расположенные на них 
объекты недвижимости подлежат 
обязательной оценке для установ-
ления их рыночной стоимости, 
и цена обмениваемых участков 
должна быть равнозначной. В от-
дельных случаях цена может быть 
ниже при условии согласия соб-
ственника и последующем возме-
щении ему разницы в цене.

ЗЕМлЯ долЖНА 
РАБоТАТЬ

Подобное совершенствование 
законодательства в сфере земель-
ных отношений - процесс объек-
тивный и закономерный. Помимо 
борьбы с коррупцией, сейчас, как 
никогда, важно повышать ответ-
ственность собственников земли 
за рациональное использование 
ее экономического потенциала. И 
касается это не только частников, 
но и государственных и муници-
пальных структур. Имеющиеся 
земельные ресурсы не должны 
простаивать, и нововведения по-
зволяют рассчитывать на то, что 
все большее количество участков 
будет вовлекаться в оборот. Речь 
идет как об областных, распоряжа-
ется которыми региональный де-
партамент государственного иму-
щества и земельных отношений, 
так и муниципальных, и неразгра-
ниченных землях. В новых услови-
ях граждане и бизнес смогут более 
эффективно распоряжаться как 
уже имеющимися наделами, так 
и приобретать новые, что должно 
оказать положительное влияние 
на вопросы сельского хозяйства, 
политику импортозамещения. Не-
маловажным фактом является и 
то, что предпринятые меры могут 
способствовать снижению цен на 
землю, поскольку на рынок по-
падут дополнительные участки 
из госземель, а восполнить свои 
ресурсы местные власти смогут за 
счет изъятия все тех же неисполь-
зуемых участков.

Недавно пред-
ставители де-

партамента ветеринарии 
совместно с активистами 
Общероссийского фронта 
и представителями обще-
ственных организаций 
«Союз женщин России» 
и «Опора России» прове-
ли мониторинг продуктов 
питания в Базарносызган-
ском районе. 

«В муниципальном 
казенном общеобразо-
вательном учреждении 
Базарносызганская сред-
няя общеобразователь-
ная школа № 1 отобрали 
продукцию пяти видов: 
говядину, овощи, молоко 
и масло. Стоит отметить 
факт фальсификации в 
масле сливочном кре-
стьянском, производитель  
ООО «Восторгпромторг» 
Самарская область. Это не 
первый выявленный слу-
чай фальсификации дан-
ного производителя. Мы 
неоднократно  направля-
ли информацию в управ-
ление Роспотребнадзора 
по Самарской области и 
получали ответ о том, что 
найти производителя в их 
регионе не удается. Сегод-
ня материалы переданы в 
органы внутренних дел. 

В детском  саду № 3 
«Елочка» выявлена фаль-
сификация жирами немо-
лочного происхождения в 
масле сливочном, произ-
водитель ИП Загребина  
г. Пенза.   В интернате 
«Дальнее поле» уста-
новлены отклонения по 
м и к р о б и о л о г и ч е с к о й 
безопасности в молоке пи-
тьевом, произведенном в 
Новомалыклинском райо-
не Ульяновской области, 
по данному факту прово-
дится служебное рассле-
дование. Имеется факт 
фальсификации с жирами 
немолочного происхожде-
ния в масле сливочном 
ООО «Молочная инду-
стрия» с. Кошки Самар-
ской области. 
Эта компания находится на 
базе завода «Алев», кото-
рый выпускает продукцию, 
соответствующую стандар-
там, но организации, кото-
рые арендуют площади для 
производства масла и мо-
лока, выпускают фальси-
фикаты», - комментирует 
главный госветинспектор 
департамента ветеринарии 
Александр Портнов.  

Заместитель министра 
образования и науки об-
ласти Ирина Балашова от-
метила, что все продукты 
питания в детские учреж-
дения должны поставлять-
ся в соответствии с кон-
трактами, заключенными 
с юридическим лицом, при 
наличии сопроводитель-
ных документов, и попро-
сила предоставлять в ми-
нистерство образования 
списки недобросовестных 
поставщиков и производи-
телей, чтоб они могли рас-
пространять их по образо-
вательным учреждениям 
в целях недопущения по-
добных ситуаций. 

Ситуация в регионе 
в части фальсификации 
продуктов питания в бюд-
жетных учреждениях и 
торговых сетях, а также 
предложения по решению 
проблемы будут озвуче-
ны на международном 
форуме «Ветеринарная 
медицина и продоволь-
ственная безопасность», 
который состоится с 9 по 
11 июня на территории 
нашей области.   

Фальсификация 
продуктов бьёт 
по здоровью
стр.   2
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МАЙНСКИЙ РАЙОН
Урок электробезопасности от ульяновских энергетиков 

В рамках благотворительного марафо-
на «Чужих детей не бывает» в гости к вос-
питанникам школы-интерната «Островок 
надежды» в селе Тагай Майнского района 
приехали представители нескольких улья-
новских энергетических компаний. Вместе с 
педагогами и воспитателями интерната они 
провели для ребят «Урок электробезопас-
ности». В доходчивой форме, с использова-
нием ярких плакатов энергетики рассказали 
детям, как правильно, а значит, безопасно, 
обращаться с бытовыми электрическими 
приборами, как вести себя в местах повы-
шенной опасности - вблизи энергообъектов, 
как целым и невредимым выбраться из опас-
ной зоны, образовавшейся вокруг лежащего 
на земле оборванного провода.

КАРСУНСКИЙ РАЙОН
Идеи карсунских студентов  
воплотятся в жизнь

В Ульяновской области подвели итоги конкурса «Лучший 
проект по пропаганде здорового образа жизни», в рамках которо-
го студенты профильных учебных заведений представили про-
екты, направленные на формирование здорового образа жизни. 
При отборе учитывались такие критерии, как актуальность, соот-
ветствие задачам конкурса, возможность воплощения на терри-
тории области. В итоге первое место занял студент Карсунского 
медицинского техникума Михаил Тимошин с проектом «Мате-
риализация мыслей и влияние их на здоровый образ жизни». 
Вторым призером стала студентка этого же учреждения Алена 
Заметкина - автор работы «Роль медицинской сестры в воспи-
тании здорового образа жизни у детей старшего дошкольного 
возраста». Третье место присудили студенту 
медицинского факультета Ульяновского госу-
дарственного университета Александру Суха-
нову с проектом «Пищевое поведение учащей-
ся молодежи как фактор риска здоровья».

- Благодаря конкурсу проектов, посвя-
щенных тематике здорового образа жизни, мы 
увидели, что среди учащейся молодежи мно-
го неравнодушных людей, понимающих важ-
ность этого вопроса. Ребята из Карсунского 
медицинского техникума представили такие интерес-
ные работы, как «Здоровая молодежь - здоровая на-
ция», «Сохраним и приукрасим природу Карсунского 
края», - отметил министр здравоохранения и социаль-
ного развития Ульяновской области Павел Дегтярь. - В 
современных реалиях, когда молодежь сама тянется к 
здоровому образу жизни, все, что требуется от государ-
ства, - это поддержать стремление молодежи и напра-
вить энергию ребят в нужное русло. 

КУЗОВАТОВСКИЙ 
РАЙОН

Мастер-класс 
по росписи обложки

Общероссийский день библио-
тек 27 мая центральная библиотека 
Кузоватова отметила в формате дня 
открытых дверей - с самого утра 
учреждение распахнуло свои две-
ри для всех желающих. Одними из 
первых в гости заглянули постоян-
ные посетители, такие как Вален-
тин Сергеев, читательский стаж 
которого насчитывает более 50 лет. 
Чуть позже на экскурсию пришли 
школьники. Ребята ознакомились с 
основными направлениями деятель-
ности Публичного центра правовой 
информации, который существует 
на базе центральной библиотеки 
с 2008 года. Заведующая центром 
Мария Григорьева также провела 
для детей обзор самых необычных 
существующих библиотек мира.

Изюминкой дня открытых две-
рей стал мастер-класс библиотекаря 
Любови Вороновой, в ходе которого 
каждый желающий смог оформить 
оригинальную обложку к произве-
дениям местного поэта и краеведа 
В.П Ефимова.

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН
V Поволжская экологическая  
неделя стартовала в Сенгилее

Ее открытие состоялось 30 мая. По словам 
главного эколога Ульяновской области Дмитрия 
Федорова, Сенгилеевский район был выбран 
для проведения эконедели не случайно. Именно 
здесь откроется одна из экологических жемчужин 
Ульяновской области - национальный парк «Сен-
гилеевские горы». 

В первый день тематической недели все жела-
ющие приняли участие в экскурсиях по экологи-
ческим тропам Сенгилеевских гор и акции «Эко-
мобиль». Специалисты профильного ведомства 
также организовали мониторинг окружающей 
среды Сенгилея. Экспресс-анализ образцов воз-
духа, воды и почвы проведен в полевых условиях 
с использованием передвижных лабораторий экоа-
налитического контроля. Показатели качества ото-
бранных проб в норме.

НОВОМАЛЫКЛИНСКИЙ РАЙОН
В Верхнюю Якушку  
привезли фестивальное кино

В Новомалыклинском районе состоялась пре-
мьера документального фильма «Батальон моей 
Родины» режиссера Владимира Галошева. Меро-
приятие прошло в рамках VII Международного 
фестиваля кино- и телепрограмм для семейного 
просмотра им. В.М. Леонтьевой «От всей души» в 
кинотеатре «Спутник» села Верхняя Якушка.

Перед показом фильма режиссер пообщался 
со зрителями. Владимир Галошев  рассказал, что 
на съемки его вдохновила история его родной де-
ревни Кошки - Куликеево: лента повествует об ее 
уроженцах, защищавших нашу Родину в Вели-
кой Отечественной войне 1941 - 1945 годов. «Мой 
фильм представляет собой некий паспорт военных 
лет моего родного села», - отметил режиссер.    

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН
УлГТУ подписал соглашение о сотрудничестве  
с муниципалитетом

Соглашение 
о сотрудничестве 
между вузом и 
муниципальным 
о б р а з о в а н и е м 
было подписа-
но 28 мая. Свои 
подписи под 
ним постави-
ли и.о. ректора 
Ул ь я н о в с к о г о 
государственно-
го технического 
у н и в е р с и т е т а 
Александр Пинков и глава Старомайнского района Галина Ширмано-
ва. Согласно документу стороны обязуются способствовать развитию 
интеллектуального потенциала жителей и оказывать им содействие в 
непрерывном получении профессионально значимых знаний и навы-
ков, работать над снижением социальной напряженности в обществе, 
вызванной сокращением количества рабочих мест, заниматься обеспе-
чением доступности образовательных услуг с использованием совре-
менных ИТ и совершенствованию системы профессионального обуче-
ния персонала предприятий и организаций региона.

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
На Инзу обрушился ураган

ЧП произошло в первый день лета -1 июня: шквалистый 
ветер, поваливший деревья и оборвавший провода, обесто-
чил в регионе 23 населенных пункта. В результате без света 
остались порядка 4 тыс. человек. 

Основной удар стихии пришелся на Инзенский район. 
Как сообщил в своем микроблоге руководитель муници-
палитета Владимир Шкунов, вследствие урагана здесь без 
электричества остались 9 населенных  пунктов, в том числе 
районный центр - город Инза. С некоторых домов унесло 
шифер с крыш, на балконы упали деревья.

По словам Шкунова, похожий ураган со смерчем в послед-
ний раз пронесся по населенному пункту шесть лет назад.

НИКОЛАЕВСКИЙ РАЙОН
По району проехал агитпоезд

На прошлой неделе жители Николаевского района приняли уча-
стие в агитпоезде «За здоровый образ жизни и здоровую, счастли-
вую семью». Он стартовал на площади Ленина с флешмоба «Танцуй 
добро» и продолжился на 170 тематических площадках. Так, по тра-
диции в муниципалитете на один день была организована выездная 
поликлиника. В ее работе принял участие 21 специалист из 13 меди-
цинских учреждений области, которые осмотрели свыше тысячи че-
ловек. Сотрудники центра СПИД провели профилактические лек-
ции и беседы для местных жителей. Специалисты первичного звена 
Барановской участковой больницы приняли участие в мастер-классе 
по организации оказания паллиативной медицинской помощи, кото-
рый провел специалист областного хосписа. Всего в мероприятиях 
агитпоезда приняли участие более 10 тысяч жителей района. 
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Вот и настало очередное 
лето. Время отпусков и от-
дыха на свежем воздухе не 
только для любителей зим-
него экстрима и поклонни-
ков теплых морей, но и для 
тех, кому время или сред-
ства не позволяют выехать 
дальше родной области. 
Сегодня мы разговарива-
ем с человеком, который 
на «своих двоих» (макси-
мум - на четырех колесах) 
объехал не меньше полови-
ны региона. Знакомьтесь, 
путешественник, фотограф, 
исследователь Ульяновского 
края Дмитрий Илюшин.

- Дмитрий, как ты докатился 
в буквальном смысле слова до 
такой жизни, что подтолкну-
ло тебя к исследованию нашей 
области?

- Длинную версию рассказы-
вать уже надоело… А если коротко: 
просто стало обидно, что люди хают 
мою родину, ничего о ней не зная и 
никуда ни разу не съездив и не схо-
див дальше центра Ульяновска. Вот 
и решил показать ее реалистично, 
чтобы все поняли, что здесь не про-
сто много красивого и интересного, 
но действительно можно здорово 
провести выходные.

- Начнем с глобального. На 
днях закончилась неделя эко-
логии в Ульяновской области. 
Как знаток региона скажи, 
как обстоят у нас дела с эко-
логией?

- Честно говоря, не плохо. 
Жаль, конечно, что вырубили не-
мало леса, но в глобальном смысле 
- сегодня природа берет свое: по-
являются новые поляны цветов, 
очищаются реки и местами даже 
стали делать новые и чистить су-
ществующие «дикие» стоянки. 
Примечательно, что делают это 
обычные люди, которым надоело 
отдыхать среди куч мусора.  Хотя 
есть немало и негативного. Даже 
побережье Волги во многих ме-
стах превратилось в мусорную 
свалку. Думаю, пришло время сде-
лать экспедицию по утилизации 
накопившегося мусора и проду-
мать систему установки мусорных 
баков, чтобы нормальные туристы 
могли поблизости выбрасывать 
мусор, а не везти его с собой об-
ратно в город.

Другой проблемой мне видит-
ся заброшенность лесов. Сейчас 
сложилась критическая ситуация, 
когда множество сухих деревьев 
буквально завалили леса, а лесо-
защитные полосы - смехотворные, 
даже низовые пожары не остано-
вят. Одна спичка - и мы можем 
разом лишиться такого памят-
ника природы, как Скрипинские 
Кучуры,  и сгорят все леса у Бере-
зовского залива. То есть надо вос-
станавливать систему лесничеств 
и лесников.

- Ты известен как популяриза-
тор ульяновской природы, со-
ставляющий и выпускающий 
специализированные справоч-
ники. Что подтолкнуло тебя к 
издательской деятельности?

- Причин несколько. Во-
первых, с начала XX века никто и 
ничего путного так об области и не 
написал (хотя, возможно, я чего-то 
и не знаю). То есть сто с лишним 
лет не проводились достойные 
исследования нашего региона, и 
многие десятилетия «комнатные 
ученые» переписывают одни и те 
же справочники, даже не пред-
ставляя себе, где то или иное на-
ходится. 

Во-вторых, я человек старой 
формации и привык к бумажным 
носителям. Интернет - это,  конеч-
но, хорошо,  но сколько там откро-
венного  бреда! А с листа читается 
намного проще и более доступно 
для восприятия.

В-третьих, если честно, просто 
хочется оставить память о своей 
деятельности. Тот же Интернет 
быстр, а значит, мимолетен, обе-
зличен - а книга вечна. Считаю, 
это тот носитель информации, 

ДмИтРИй ИЛюшИН: 

который не зависит от развития 
технологий. Да и заработать на 
своих книжках хотелось на новые 
исследования.

- На твоем счету сегодня че-
тыре изданных справочника-
путеводителя. Какой из них 
тебе дороже всего?

«Дороже» всего мне до-
стался «100 православных мест 
Ульяновской области».  (Смеет-
ся.)  Кстати, специально пере-
плетенный в Печатном дворе в 
твердую обложку его экземпляр 
должны были преподнести в по-
дарок патриарху Кириллу. А если 
серьезно, то «Путеводитель по 
Ульяновской области. Часть1» по-
лучился очень интересным и при-
ятным изданием.

- А какой принес бОльший до-
ход? Вообще, насколько такая 
продукция сегодня востребо-
вана в регионе? 

- Реально на доход рассчиты-
вать не просто. Объясню. Прода-
жа книг в основном происходит 
через торговые сети, а те меньше 
чем 70 процентов не  накручива-
ют, даже при условии реализации. 
Да и берут далеко не все. А через 
«небольших» продавцов реализу-
ется медленно. Больше выручает 
Интернет. Соответственно, воз-
врат средств, вложенных в изда-
ние, проходит годами.  При этом 
интерес существует,  и не только 
в нашей области. Я иногда в день 
несколько десятков книг рассы-
лаю по всей России.  Самым рен-
табельным стал «Путеводитель 
по Ульяновской области. Часть1», 
но  даже с учетом небольшой про-
дажной цены - особой прибыли не 
заметно.

- Насколько реально тем, чем 
ты сегодня занимаешься, за-
рабатывать на жизнь?

- Издательской деятельностью 
зарабатывать реально, но эффект 
начнется только при издании бо-
лее пяти книг, чтобы все они по-
стоянно были в продаже.  Говорю 
по опыту, каждое новое издание 
пробуждает интерес к предыду-
щим. Но отмечу, великих прибы-
лей ждать не приходится.

- Дмитрий,  раньше  ты рабо-
тал в НИИ истории и культу-
ры Ульяновской области, но 
ушел. Что не сложилось?

- Сначала я был очень рад, что 
меня пригласили участвовать в 
проекте «1000 населенных пунк-
тов Ульяновской области», орга-
низованном НИИ. Я ездил, со-
бирал воспоминания жителей (в 
том числе ветеранов, детей войны, 
учителей), разыскивал памятни-
ки культурного наследия (кстати, 
нашел ряд нигде не числящихся, 
заброшенных храмов,  дворян-
ских усадьб, памятников героям 
Великой Отечественной), все от-
фотографировал…  И при этом 
устал выслушивать от директора, 
что я бездельник. Оказывается, 
я должен еженедельно ходить на 
заседания, посещать какие-то со-
брания и совещания и, главное, 
писать отчеты. Создавалось впе-

чатление, что надо только пока-
зывать видимость работы, а реаль-
ный материал никому не нужен, 
его всегда надергают из того, что 
есть в открытом доступе.  Потом 
появилось новое требование:  я 
обязан  во всех своих публика-
циях упоминать НИИ.  Мне изо 
дня в день повторяли: главное 
-  показать работу НИИ. То есть 
не работать, а показывать работу. 
По-моему, за меня «зацепились», 
потому что показать больше особо 
было нечего - комнатные, невы-
ездные они... В общем,  отказался 
в этом фарсе участвовать, оставив 
им часть фотоматериала и звуко-
вой архив... При этом оговорюсь, 
что к руководителю самого про-
екта «1000 населенных пунктов» 
Вячеславу Николаевичу Егорову 
у меня никаких претензий нет. Он 
сделал все возможное, чтобы об-
легчить мою работу. 

- Вернемся к главному. А что 

бы ты посоветовал людям, 
которые впервые в жизни 
решили самостоятельно за-
няться местным туризмом? 
Куда сходить, куда съездить? 

- Это очень сильно зависит от 
желания, предпочтений, спосо-
ба передвижения. Ну, например, 
Сенгилеевский район очень удо-
бен для пешеходного и велотуриз-
ма, а Инзенский и Радищевский 
- для автотуризма. А куда мне нра-
вится ездить, так посмотрите мой 
«Путеводитель…», я писал там 
свои личные маршруты, которые 
мне очень нравятся. Я не под чей-
то заказ его делал, а для души.

- Тренд сезона - велосипед… 
- Принципиальная разница с 

автотуризмом только в скорости 

передвижения. Но есть и при-
ятный бонус -  возможность про-
браться туда, где на машине не 
пролезешь. Велотур должен иметь 
достаточно большое количество 
мелких достопримечательностей, 
например, источников воды и 
удобных мест стоянок. Вот такой 
маршрут я и подготовил по Сенги-
леевскому району в своем новом 
«Путеводителе…». Я специально 
выбрал ту часть района, которая 
еще не сильно изъезжена, в от-
личие от Сенгилеевских гор, но 
очень живописна.

- О велосипеде сегодня заго-
ворили и на уровне област-
ной исполнительной власти. 
А какие у тебя отношения с 
власть предержащими? 

- К сожалению или к счастью, 
я практически мало кого из чи-
новников знаю, а тем более об-
щаюсь. Но могу сказать, что мне 
большую поддержку оказывает 

председатель Счетной палаты об-
ласти Игорь Егоров, выручает и 
директор областного ресурсного 
центра развития туризма Сергей 
Лаковский, всегда приятно поде-
литься информацией с председа-
телем комитета по культурному 
наследию Шарпудином Хаутие-
вым. Но все эти люди не могут 
мне оказать особую финансовую 
поддержку. Впрочем, знаю, что и 
губернатору Сергею Ивановичу 
Морозову очень понравился мой 
первый «Путеводитель…» (на 
одном из заседаний по развитию 
туризма  лично видел, с каким ин-
тересом он его листал)... Кстати, 
сто экземпляров этого издания по 
просьбе Игоря Егорова я выделил 
для призового фонда детям на  
V Географическом фестивале 
«Фрегат «Паллада», который не-
давно прошел в областном Дворце 
творчества детей и молодежи. 

- Последние годы в регионе де-
лается ставка на развитие 
въездного туризма. Каковы, 
на твой взгляд, перспективы 
этого направления? Может 
наша область стать привле-
кательной для россиян и что 
для этого надо делать?

- Конечно, может. Чудес здесь 
хватает, и показать есть что, да и 
маршруты, например у меня, про-
работаны. И перспективы огром-
ные. Но... Главная проблема для 
областного туризма - почти пол-
ное отсутствие инфраструкту-
ры. Нет оборудованных стоянок, 
турбаз. (Старомайнский и Чер-
даклинский районы не в счет, это 
места для внутреннего туризма, 
с почти полным отсутствием ре-
альных достопримечательностей.)  
Для того чтоб въездной туризм, 
что называется, заработал, нужны 
государственные вложения в соз-
дание зон отдыха с последующей 
передачей их в аренду или соб-
ственность мелким предприни-
мателям. Частники вкладываться 
в строительство не станут - слиш-
ком велики риски (например, са-
модурство районных администра-
ций) и слишком длительны сроки 
окупаемости. А без этого въездно-
го туризма не будет. Ну не вольете 
вы в стакан бочку воды.

- И последний вопрос. Расска-
жи о своих планах на ближай-
шее время и на более отдален-
ную перспективу? 

- Планы у меня простые: изу-
чать свою родину дальше и на-
ходить новые интересные места, 
писать новые маршруты и книги. 
Мне бы очень хотелось иметь фи-
нансовую поддержку, и неважно 
- от администрации, спонсоров 
или благотворителей. Думаю, что 
многие видели мои репортажи и 
статьи. И поверьте, это очень за-
тратное и недешевое дело, да и 
времени занимает очень много. 
Как думаете, область может по-
зволить себе спонсировать хотя 
бы бензином одного сумасшедше-
го исследователя?..

В большем… давно хочу соз-
дать небольшое экскурсионное 
бюро для путешествий групп по 
нашей области… Маршруты, по-
вторюсь, разработаны разнообраз-
ные - на любой возраст, любой ин-
терес, любой вид транспорта. Но… 
сил и средств на все одновременно 
пока не хватает. Так что это пока 
мечта, хотя определенные шаги в 
этом направлении я уже делаю, да 
и первый опыт - и с детьми, и даже 
с иностранцами - уже есть.

В ближайших планах -  у меня 
сверстана вторая часть путеводите-
ля по Ульяновской области. (Кста-
ти, многие, кто приобрел первую 
часть, которая вышла в октябре 
прошлого года, буквально заму-
чили меня вопросом - когда ждать 
следующую.) Сейчас начинаю ис-
кать рекламодателей и спонсоров, 
поскольку на личные средства мне 
это сделать очень непросто.

Еще один проект, который я 
хочу реализовать к концу года, - 
это издание красочного альбома 
с описаниями под рабочим на-
званием «100 мест Ульяновской 
области, которые стоит посетить». 
Я хочу выпустить его небольшим 
тиражом,  а выбор мест проведу 
исключительно по своим личным 
предпочтениям.  

Не вольёте вы  
в стакан бочку воды

Стало обидно, что люди хают мою родину, ничего 
о ней не зная и никуда ни разу не съездив и не 
сходив дальше центра Ульяновска. Вот и решил 
показать ее реалистично, чтобы все поняли, что 
здесь не просто много красивого и интересного, но 
действительно можно здорово провести выходные
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Представители ОНФ осмотрели 
места складирования вырубленного 

леса. Готовые бревна выглядели в основном 
свежими и хорошими, что опровергает воз-
можность санитарных вырубок. В ситуацию 
вмешалась прокуратура, которая установила 
факт незаконной рубки деревьев. Однако пока 
данный вывод сделан только по одному эпи-
зоду. По остальным необходимо провести до-
полнительные проверки.

«Мы собираемся еще раз приехать в Ни-
колаевский район в июне этого года, чтобы 
произвести замеры делянок, которые показа-
ли люди, - пояснил эксперт ОНФ, и.о. началь-
ника отдела лесного контроля и пожарного 
надзора в лесах департамента лесного хозяй-
ства Ульяновской области Петр Микка. - В 
одном месте незаконная рубка подтвердилась. 
Правоохранители сейчас занимаются этим 
вопросом, идет следствие, устанавливаются 
виновные, затем материалы передадут в суд. 
Что касается спиленных деревьев, как эксперт 
скажу, что по пням видно - одни срублены в 
прошлом году, другие - в позапрошлом».

Факт незаконной рубки признал и дирек-
тор Николаевского лесничества Михаил Битя-

ев: «Без разрешения было спилено 302 дерева. 
Ущерб, по оценкам правоохранительных орга-
нов, составил более 4,5 млн руб. Незаконная 
вырубка в таком большом объеме - это первый 
случай в нашем районе. Но этот участок от-
даленный, его сложно контролировать. Про-
куратура наметила еще несколько совместных 
проверок. Мы продолжим наведение порядка 
в лесу. Признаю, что на некоторых террито-
риях была неправильно произведена отборка 
для рубки леса. Все факты изучим и уже потом 
примем решение».

Микка отметил, что незаконная вы-
рубка деревьев ведется и в других районах 
Ульяновской области. По его словам, ежегод-
но регистрируется примерно 100 - 135 случа-
ев спила деревьев без разрешения, при этом 
наносимый ущерб достигает около 20 - 30 
млн руб. Установить виновников незаконной 
рубки удается примерно в половине случаев, 
однако ущерб может взыскиваться на протя-
жении многих лет.

Областное отделение ОНФ продолжит 
контролировать ситуацию с вырубкой лесов в 
регионе и участвовать в обсуждении проблем 
лесной отрасли.

экологияПятница, 5 июня 2015 г.  
№ 75 (23.716)

Кадастровым инженером Королевой Алев-
тиной Владимировной, адрес: Ульяновская 
область, г. Ульяновск, ул. Федерации, д. 8, тел.  
8 (8422) 24-10-05, квалификационный аттестат 
№ 73-10-27, e-mail- kadastr73@yandex.ru, выпол-
няются кадастровый работы в связи с образова-
нием земельного участка путем выдела в счет 
2/726 долей в праве общей долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым 
номером 73:19:110901:26, ориентировочной 
площадью 16 га, расположенный: Ульяновская 
область, Чердаклинский район, СПК «При-
волжский».

Заказчиком кадастровых работ является 
МУ «КУМИЗО» МО «город Новоульяновск», 
почтовый адрес: Ульяновская область,  
г. Новоульяновск, ул. Волжская, д. 12, тел.  
8 (8425) 57-29-64.

 С проектом межевания земельных участ-
ков можно ознакомиться по адресу: Ульяновская 
область, г. Ульяновск, ул. Федерации, д. 8 (с по-
недельника по пятницу с 9.00 до 16.00) в течение 
30 (тридцати) дней со дня опубликования дан-
ного извещения.

Предложения по доработке относительно 
местоположения границ и размеров выделяемого 
земельного участка по проекту межевания прини-
маются в письменной форме в течение 30 (трид-
цати) дней с момента опубликования извещения 
по адресу:  Ульяновская область, г. Ульяновск,  
ул. Радищева, д. 3, корп. 1, кв. 1.

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
21 мая 2015 г.                    г. Ульяновск                        № 06-133

О внесении изменений в приказ Министерства эконо-
мического развития Ульяновской области от 26.01.2015 

№ 06-22 
П р и к а з ы в а ю:
1. Внести в приказ Министерства экономического 

развития Ульяновской области от 26.01.2015 № 06-22 «Об 
утверждении нормативов потребления коммунальной 
услуги по холодному водоснабжению при использовании 
земельного участка и надворных построек при наличии 
технической возможности установки индивидуальных 
приборов учёта в жилых домах, расположенных на земель-
ном участке с надворными постройками, на территории 
Ульяновской области» следующие изменения:

1) пункт 2 изложить в следующей редакции:
«2. Нормативы потребления, утверждённые пунктом 

1 настоящего приказа, определены с применением расчёт-
ного метода.»;

2) в приложении:
а) строку 1 дополнить подстрокой 1.3 следующего со-

держания:
« 1.3 Водоснабжение бань, примыкающих к 

жилому дому или (и) отдельно стоящих 
на общем с жилым домом земельном 
участке:

куб. метр 
в месяц 
на чело-
века

1) при водопользовании с использованием 
водоразборной колонки

0,20

2) при водопользовании с использованием 
централизованного холодного водо-
снабжения

0,44

»;

б) строку 2 дополнить подстрокой 2.3 следующего с
одержания:

« 2.3 Водоснабжение бань, примыкающих к 
жилому дому или (и) отдельно стоящих 
на общем с жилым домом земельном 
участке:

куб. метр 
в месяц на 
человека

1) при водопользовании с использованием 
водоразборной колонки

0,20

2) при водопользовании с использованием 
централизованного холодного водо-
снабжения

0,48

»;

в) строку 3 дополнить подстрокой 3.3 следующего со-
держания:
« 3.3 Водоснабжение бань, примыкающих к 

жилому дому или (и) отдельно стоящих 
на общем с жилым домом земельном 
участке:

куб. метр 
в месяц на 
человека

1) при водопользовании с использованием 
водоразборной колонки

0,20

2) при водопользовании с использованием 
централизованного холодного водо-
снабжения

0,56

»;

г) строку 4 дополнить подстрокой 4.3 следующего со-
держания:
« 4.3 Водоснабжение бань, примыкающих к 

жилому дому или (и) отдельно стоящих 
на общем с жилым домом земельном 
участке:

куб. метр 
в месяц на 
человека

1) при водопользовании с использованием 
водоразборной колонки

0,20

2) при водопользовании с использованием 
централизованного холодного водо-
снабжения

0,60

»;

д) строку 5 дополнить подстрокой 5.3 следующе-
го содержания:
« 5.3 Водоснабжение бань, примыкающих к 

жилому дому или (и) отдельно стоящих 
на общем с жилым домом земельном 
участке:

куб. метр 
в месяц на 
человека

1) при водопользовании с использованием 
водоразборной колонки

0,20

2) при водопользовании с использованием 
централизованного холодного водо-
снабжения

0,64

»;

е) дополнить примечанием следующего содержания:
«Примечание:
1. Норматив потребления коммунальной услуги по 

холодному водоснабжению при использовании земельно-
го участка и надворных построек для полива земельного 
участка установлен на месяцы календарного года, соот-
ветствующие периоду использования холодной воды по 
указанному направлению: 

- картофель - 3 календарных месяца;
- овощи - 4 календарных месяца;
- сады - 3 календарных месяца.
Начало периода использования воды для полива зе-

мельного участка с 1 мая календарного года.
2. Ручной метод полива определяется при отсутствии 

водопровода, в том числе временного, для полива земель-
ного участка.».

2. Настоящий приказ вступает в силу на  следующий 
день после дня его официального опубликования.

Министр О.В.Асмус                                                                          

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
21 мая 2015 г.                    г. Ульяновск                        № 06-134

О внесении изменений в приказ Министерства  
экономического развития Ульяновской области  

от 26.01.2015 № 06-23 
П р и к а з ы в а ю:
1. Внести в приказ Министерства экономического 

развития Ульяновской области от 26.01.2015 № 06-23 «Об 
утверждении нормативов потребления коммунальных 
услуг по холодному и горячему водоснабжению, водоот-
ведению в жилых помещениях при наличии технического 
возможности установки коллективных, индивидуальных 
или общих (квартирных) приборов учёта, на территории 
Ульяновской области» следующие изменения:

1) в названии слова «учёта,» заменить словом «учёта»;
2) в пункте 1 слова «учёта,» заменить словом «учёта»;
3) пункт 2 изложить в следующей редакции:
«2. Нормативы потребления, утверждённые пунктом 

1 настоящего приказа, определены с применением расчёт-
ного метода.»;

4) в приложении:
а) в наименовании таблицы слова «учёта1,» заменить 

словами «учёта1»;
б)  в столбце 6 подстроки 1.17 строки 1 цифры «8,04» 

заменить знаком «Х»;
в) в столбце 6 подстроки 2.17 строки 2 цифры «8,77» 

заменить знаком «Х»;
г) в столбце 6 подстроки 3.17 стоки 3 цифры «10,23» 

замерить знаком «Х»;
д) в столбце 6 подстроки 4.17 строки 4 цифры «10,97» 

заменить знаком «Х»;
е) в строке 6 подстроки 5.17 строки 5 цифры «11,70» 

заменить знаком «Х».

2. Настоящий приказ вступает в силу на  следующий 
день после дня его официального опубликования, за ис-
ключением положения, для которого настоящим пунктом 
установлен иной срок вступления в силу.

Подпункты «б» - «е» подпункта 4 пункта 1 настояще-
го приказа распространяются на правоотношения, возник-
шие с 01 февраля 2015 года.

Министр О.В.Асмус

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
21 мая 2015 г.                    г. Ульяновск                        № 06-135

О внесении изменений в приказ  
Министерства экономического развития Ульяновской 

области от 26.01.2015 № 06-26 
П р и к а з ы в а ю:
1. Внести в приказ Министерства экономического 

развития Ульяновской области от 26.01.2015 № 06-26 «Об 
утверждении нормативов потребления коммунальной 
услуги по электроснабжению на общедомовые нужды на-
селением на территории Ульяновской области» следую-
щие изменения:

1) название изложить в следующей редакции: 
«Об утверждении нормативов потребления комму-

нальной услуги по электроснабжению на общедомовые 
нужды населением, в том числе нормативов потребления 
коммунальной услуги по электроснабжению на обще-
домовые нужды при наличии технической возможности 
установки коллективных (общедомовых) приборов учёта, 
на территории Ульяновской области»;

2) пункт 3 изложить в следующей редакции:
«3. Нормативы потребления, утверждённые пунктами 

1 и 2 настоящего приказа, определены с применением рас-
чётного метода.».

2. Настоящий приказ вступает в силу на  следующий 
день после дня его официального опубликования.

Министр О.В.Асмус

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
21 мая 2015 г.                    г. Ульяновск                        № 06-136 

О внесении изменений в приказ Министерства эконо-
мического развития Ульяновской области от 26.01.2015 

№ 06-24 
П р и к а з ы в а ю:
1. Внести в приказ Министерства экономического 

развития Ульяновской области от 26.01.2015 № 06-24 «Об 
утверждении нормативов потребления коммунальной 
услуги по электроснабжению в жилых помещениях при 
наличии технической возможности установки индивиду-
альных или общих (квартирных) приборов учёта, на тер-
ритории Ульяновской области» следующие изменения:

1) в названии слова «учёта,» заменить словом «учёта»;
2) в пункте 1 слова «учёта,» заменить словом «учёта»;
3) пункт 2 изложить в следующей редакции:
«2. Нормативы потребления, утверждённые пунктом 

1 настоящего приказа, определены с применением расчёт-
ного метода.»;

4) в наименовании таблицы приложения слова «учё-
та1,» заменить словами «учёта1».

2. Настоящий приказ вступает в силу на  следующий 
день после дня его официального опубликования.

Министр О.В.Асмус

Извещение о согласовании проекта меже-
вания земельных участков

Заказчиком работ по подготовке про-
екта межевания земельных участков яв-
ляется Халиков К.Н. (Ульяновская обл., 
Павловский район, с. Муратовка,  конт.  
тел. 89278213095).

Проект межевания земельных участков 
подготовлен кадастровым инженером Лосевым 
Ю.В. (433870  Ульяновская обл., р.п. Новоспас-
ское, пл. Макаренко, д. 29, кв. 16, адрес элек-
тронной почты t21569@yandex.ru,  конт. тел.:  
89378763978, 8 (84238) 21569) в отношении зе-
мельного участка, образованного путем выдела 
из земельного участка с кадастровым номером 
73:12:020501:4, расположенного по адресу: РФ, 
Ульяновская область, Павловский район, СХПК 
«Родина». 

С проектом межевания земельных участ-
ков можно ознакомиться по адресу: 433870 
Ульяновская обл.,  р.п. Новоспасское, ул. Строи-
телей,  24 в течение тридцати дней со дня опу-
бликования извещения ежедневно с 8.00 до 
17.00, кроме субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о 
доработке проекта межевания от заинтересован-
ных лиц относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемых в счет долей земельных 
участков направлять в течение тридцати дней 
со дня опубликования извещения по адресам: 
433870 Ульяновская область, р.п. Новоспасское, 
ул. Строителей, 24 (кад. инженеру Лосеву Ю.В.) 
и  Ульяновская область, р.п. Павловка, ул. 50 лет 
ВЛКСМ, 10 (ТМО №4 ФГБУ «ФКП Росрее-
стра» по Ульяновской области).

Ульяновская область: первая в ПФО, седьмая в стране
Оксана МОисеева �

- Охрана окружающей природной среды является клю-
чевым приоритетом Ульяновской области. Согласно рейтингу 
общественной организации «Зеленый патруль», наш регион по 
состоянию экологии стабильно занимает седьмое место среди 
российских субъектов и первое место в ПФО, - отметил  Сер-
гей Морозов на пленарном заседании, завершившим в минув-
шую среду  пятую экологическую неделю.

В своем выступлении глава региона озвучил данные об 
экологической обстановке и природоохранной деятельности 
в Ульяновской области. В частности, Сергей Морозов остано-
вился на наиболее актуальных вопросах, таких как загрязне-
ние атмосферного воздуха и водных объектов, использование 
природных ресурсов, система сбора и переработки отходов, 
экологическое воспитание, особо охраняемые природные тер-
ритории. 

Губернатор также обратил внимание на систему защиты 
зеленых насаждений. Напомним, по поручению главы региона 
разработано соответствующее распоряжение, целью которого 
является обеспечение сохранности и воспроизводства объек-

тов растительного мира в населенных пунктах Ульяновской 
области.

Говоря об экологическом воспитании и ответственном от-
ношении к природе, эксперты обратили особое внимание на 
вопрос, касающийся участия общественности в охране окру-
жающей среды. Напомним, в данную систему входят Экологи-
ческая палата и экологическое правительство области. В 2014 
году учрежден региональный совет промышленных экологов, а 
также в каждом муниципальном образовании назначены глав-
ные экологи. Кроме того, будет активно развиваться институт 
экологических инспекторов.

В ходе пленарного заседания губернатор подписал област-
ную экологическую доктрину, которая будет реализовываться 
в три этапа в течение 2015 - 2030 годов. Задачи, определенные 
данным проектом, позволят поэтапно разрабатывать планы 
действий по охране окружающей среды и обеспечению рацио-
нального природопользования в Ульяновской области.

- В области сейчас реализуется ряд программ, которые смо-
гут поднять экологический уровень региона, а также решить 
многие проблемы в сфере окружающей среды. Например, про-
водятся наблюдения за атмосферным воздухом в Димитров-

граде и Новоульяновске. В настоящее время взято уже более 
шестисот проб атмосферного воздуха», - отметил министр 
сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов Александр 
Чепухин.

В ходе своего доклада председатель общественного дви-
жения «Зеленая Россия» Константин Курченков рассказал о 
посвящении в «зеленые пионеры» экологов Ульяновского го-
суниверситета. 

Отметим, что в своем выступлении Сергей Морозов  рас-
сказал не только о выполненных задачах по сохранению окру-
жающей среды, но и наметил перспективы развития и обо-
значил текущие задачи в области экологии, стоящие перед 
Ульяновской областью. Одними из важнейших глава региона 
считает защиту зеленых насаждений, очищение водоемов и 
ликвидацию ненадлежаще расположенных свалок. Сергей 
Иванович также отметил, что результатом работы V Поволж-
ской экологической недели стала подготовка двух документов: 
экологической доктрины Ульяновской области и распоряже-
ния губернатора «О сохранении, благоустройстве и использо-
вании родников в Ульяновской области». Оба документа были 
подписаны Сергеем Морозовым по окончании выступления.

V Экологическая неделя региона завершилась подписанием экологической доктрины. 

Ущерб от вырубки лесов доходит до 30 миллионов 
стр.   2
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К о м а н д ы 
группы В сыграют  

на «Волга-Спорт-Арене», 
за исключением пары игр, 
которые пройдут на дими-
тровградском «Строите-
ле». Более того, президент 
FIB поддержал креатив-
ный шаг ульяновских ор-
ганизаторов вынести одну 
встречу на стадион в Мул-
ловке. Разумеется, исходя 
из его степени готовности 
на момент чемпионата. Ди-
митровградцы попросили 
«выделить» и им одну игру 
из группы А - с участием 
сборной России. Скрын-
ник предложение не от-
верг, пообещав подумать, к 
примеру, насчет четверть-
финальной игры нашей ко-
манды. Но сразу сказал, что 
в первую очередь все будет 
зависеть от качества льда, 
которое будут оценивать не 
функционеры федерации, а 
специальная комиссия. 

Жить команды и су-
дейский корпус будут в 
гостиницах «Волга», «Ве-
нец», «Октябрьская», за 
исключением сборной Рос-
сии, которой пока отвели 
«Барселону». (Александр 
Якунин отметил, что суще-
ствуют большие шансы на 
открытие и ульяновского 
«Хилтона», тогда «гостевая 
карта», разумеется, будет 
пересмотрена.) VIP-гостей, 
которых ожидается очень 
много, вплоть до первых 
лиц некоторых государств, 
поселят в «Империале». 

Финансы 
Впервые на совеща-

нии был оглашен и бюд-
жет XXXVI чемпионата 
мира. На все про все, от 
телетрансляций до пере-
летов, организаторы вы-
ложат 124 миллиона 368 
тысяч рублей. Как мини-
мум 20 миллионов дает 
федеральный бюджет, че-
рез Министерство спор-
та. До десяти миллионов 
рассчитывают получить от 
спонсоров (БИНБАНК, 
Сбербанк, Банк «Венец», 
компания «Искра» уже 
подтвердили о вложении 
в ЧМ в размере четырех 
миллионов, с остальными  
ведутся переговоры, но Ан-
дрей Савосин уверен, что 
сумма определена верно). 
До 15 миллионов должны 
принести продажа атри-
бутики, сувенирной про-
дукции и билетов. Таким 
образом, на областной бюд-
жет остается нагрузка в 84 
миллиона, что ровно вдвое 
дешевле, чем вложил в ЧМ 
Хабаровск, и втрое - чем го-
дом ранее Иркутск. 

Из общего бюджета по 
семь миллионов уйдет на 
софинансирование про-
живания, питания и про-
езд участников первенства. 
Восемь - на торжественные 
церемонии открытия и за-
крытия ЧМ. Около десяти 
- на рекламную продукцию 
и так далее…

Борис Скрынник на-
стоятельно рекомендовал 
еще раз проработать вопрос 
федерального финанси-
рования, уверенно заявив, 
что «здесь можно и нужно 
посмотреть и поработать 
еще». Со своей стороны он 
обязался направить офи-
циальное письмо премье-
ру Дмитрию Медведеву с 
просьбой провести в Улья-
новске рабочее совещание 

как по каким-то региональ-
ным вопросам, так и по под-
готовке к чемпионату мира, 
в ходе которого и можно 
будет «пробить» дополни-
тельные средства. 

О дорогах  
и транспорте 

По словам представи-
теля администрации Улья-
новска, городской бюджет 
за прошлый и текущий 
годы потратит 658 миллио-
нов рублей на приведение 
в порядок улиц, по кото-
рым будут передвигаться 
гости и участники ЧМ.  В 
прошлом году отремонти-
рованы улицы Октябрь-
ская, Пушкарева и Минае-
ва. В этом на ремонт еще  
30 участков дорог выде-
лено 282 миллиона. Еще  
70 миллионов дал област-
ной бюджет - на площадь 
Ленина и подъезд к аэро-
порту им. Карамзина. Идет 
поиск средств на подъезд к 
отелю «Империал». Везде 
готово уличное освещение 
и прописаны дополнитель-
ные 16 миллионов на его 
ревизию, а при необходи-
мости - установку допол-
нительных плафонов. 

До первого августа за-
кончат и ремонт трех улиц 
в Димитровграде, «связан-
ных» со стадионом «Строи-
тель». 

Замминистра строи-
тельства, ЖКК и транспор-
та Андрей Тюрин расска-
зал, что по распоряжению 

губернатора подготовлено 
техническое задание и через 
две недели будет объявлен 
тендер на покупку четырех 
комфортабельных автобу-
сов (цена вопроса - десять 

миллионов рублей) для 
обеспечения транспортно-
го обслуживания команд 
- участниц ЧМ. Для судей 
купят мини-вэн «Фольксва-
ген». Ведутся переговоры об 
аренде на время первенства 
еще 16 автобусов (по прави-
лам, каждая сборная пере-
двигается на персональ-
ном транспорте). Если же 
появится необходимость, 
в частности, для перевозки 
зрителей, будут привлече-
ны новые автобусы из райо-
нов области, для которых в 
этом году закупят 50 таких 
транспортных средств. 

Весь транспорт ЧМ 
будет брендирован соот-
ветствующими логоти-
пами так же, как и часть 
общественного городского 
транспорта, маршруток и 
остановок. 

Увы, только к сентя-
брю появится понима-
ние, сколько необходимо 
средств на строительство 
международного  термина-
ла аэропорта им. Карамзи-
на. Так что к чемпионату 
мира потенциальные чар-
теры из-за рубежа смо-
жет обслуживать только 
«Ульяновск-Восточный», 
не самые на сегодня удоб-
ные ворота города. 

В разгаре и работа над 
культурной программой. 
Канада, Финляндия и Нор-
вегия уже подтвердили при-
езд своих творческих кол-
лективов. Почти наверняка 
они приедут из Белоруссии 
и Китая. Во Дворце «Губер-
наторский» разместится 
«Центр финно-угорских 
народов»:  Венгрия и Фин-
ляндия -    участники ЧМ, 
а родственная им мордва 
является четвертой по чис-
ленности  национально-
стью Ульяновской области. 
По схожим принципам (се-
вероамериканский, сканди-
навский и т.п.) планируется 
открыть и другие центры, 
которые по замыслу орга-
низаторов станут своего 
рода национальными дома-
ми, как это принято в олим-
пийских деревнях. 

Борис Скрынник на-
помнил про свежий, хаба-
ровский опыт, когда за каж-
дой сборной командой был 
закреплен детский дом, 
школа или детская боль-
ница, куда хоккеисты при-
ходили, приносили подар-
ки, рассказывали о бенди 
и о своей стране. В общем, 
«делали» праздник. «Этот 
опыт необходимо развивать 
для популяризации нашего 
вида спорта», - отметил он. 

Возвращаясь  
к Кубку

Директор «Волга-
Спорт-Арены» Эдуард Ша-
балин рассказал, что цены 
на кубковые матчи наме-
чены такие же, как и в про-
шлом году: детский - 50 ру-
блей, для пенсионеров - 100, 
остальные - 150. Такую це-
новую политику негативно 
оценил Александр Якунин, 
справедливо возразивший, 
что на игры некоторых ко-
манд местные болельщики 
не будут, что называется, ва-
лом валить. «Нам необходи-
ма гибкая система, - сказал 
первый вице-губернатор, 
- лучше получить сто зрите-
лей за минимальную цену, 
чем абсолютно пустые три-
буны. Нужно подумать о 
бесплатном проходе детей, 
о системе абонементов на 
все матчи дня, о каких-то 
скидках». 

спорт Пятница, 5 июня 2015 г.  
№ 75 (23.716)

Кубок РФ по бенди  
пройдёт в Ульяновске 

Алексей Трифонов - 
ЗМС! 
Ульяновский кикбоксер Алексей Трифонов 
стал заслуженным мастером спорта, а его 
тренеру Ильдусу Садриеву присвоено зва-
ние заслуженного тренера страны. Соответ-
ствующий приказ подписал министр спорта 
России Виталий Мутко.

«Алексей Трифонов - ведущий спортсмен 
федерации кикбоксинга Ульяновской области. 
Он уже несколько лет подряд не знает пораже-
ний на всероссийской и международной арене. 
Многие юные спортсмены стараются быть на 
него похожими», - прокомментировал председа-
тель областной федерации Владимир Шеянов.

Напомним, Алексей Трифонов - двукрат-
ный чемпион мира, чемпион Европы, пяти-
кратный чемпион России. В 2014 году был 
признан лучшим спортсменом страны по не-
олимпийским видам спорта. Его тренер Иль-
дус Садриев за свою карьеру воспитал трех ма-
стеров спорта России, 17 кандидатов в мастера 
спорта и более 70 спортсменов-разрядников.

«Трифонов и Садриев - своеобразная 
вершина пирамиды, которая выстраивается 
в ульяновском кикбоксинге. Региональная 
федерация становится одной из ведущих в 
России. Например, в прошлом году ей дове-
рили провести чемпионат страны в одном из 
самых престижных разделов кикбоксинга - 
фул-контакте. К тому же в ближайшее время в 
Ульяновске по инициативе губернатора Сергея 
Морозова будет создан региональный центр 
кикбоксинга. Он расположится в Заволжском 
районе и станет главной тренировочной базой 
для кикбоксеров всего Поволжья», - рассказал 
министр физической культуры и спорта реги-
она Сергей Кузьмин.

Борис Скрынник:

“Мы все очень надеемся, что этот 
насыщенный сезон даст новый толчок раз-
витию ульяновской хоккейной «Волги» и ваш 
город вернет себе славу одного из центров 

российского бенди

”

Звёзды КХЛ  
в Новоспасском
На базе Ледового дворца «Олимп» в поселке 
Новоспасское под руководством лидеров 
клубов ЦСКА и «Салават Юлаев» трениру-
ются 50 детей 10 - 15 лет из нескольких 
регионов страны. 

Создание летнего тренировочного лаге-
ря - идея одного из лидеров ЦСКА Игоря 
Григоренко. Воспитанник тольяттинского 
хоккея становился победителем первенства 
мира среди юниоров и молодежи, чемпионом 
России и обладателем Кубка Гагарина - само-
го престижного трофея в отечественном хок-
кее. В Новоспасском за полторы недели сам 
Игорь Григоренко, а также Дмитрий Макаров 
из «Салавата Юлаева» и Владимир Жарков 
из ЦСКА проведут мастер-классы для вос-
питанников хоккейных школ Уфы, Самары, 
Тольятти, Чебоксар, Москвы, Подмосковья и, 
разумеется, самого Новоспасского. 

«Здесь, в Новоспасском, детским трене-
ром работает мой друг Виталий Левада. Он-то 
и пригласил меня сюда год назад. Примерно 
полгода назад мы задумали акцию и теперь 
воплощаем ее в жизнь. Ощущения? Честно го-
воря, есть усталость. Все-таки тренировки на 
льду длятся по несколько часов в день. Но эта 
усталость приятная. Ведь мы делимся своим 
мастерством с юными спортсменами, которые 
когда-то придут нам на смену и достойно за-
менят нас в клубах КХЛ, в сборной России. А 
это и есть главная цель проекта», - рассказал 
Игорь Григоренко. 

Примечательно, что подобная акция пер-
вая в истории отечественного хоккея с шайбой. 
Все звезды КХЛ приехали в Новоспасское по 
собственной инициативе и работают на обще-
ственных началах. 

 «Главная проблема при подготовке к летне-
му тренировочному лагерю заключалась в том, 
что многие не верили в то, что лучшие игроки 
КХЛ могут запросто приехать в российскую глу-
бинку и провести с детьми полторы недели. Кое-
кто называл это аферой. Но мы никого не обма-
нули. Сейчас работа на ледовой площадке и на 
стадионе рядом с Дворцом спорта «Олимп» идет 
полным ходом. Дети просто счастливы. Уверен, 
этот летний лагерь мы сделаем традиционным», 
- заявил Виталий Левада.

Именно Борис Скрынник уговорил патриарха Кирилла посетить во время визита  
в Ульяновск «Волга-Спорт-Арену»

стр.   3
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Более 20 лет назад, 20 июля 
1993 года, была создана Золо-
тая книга почета Ульяновской 
области. Решение принима-
лось в трудное для страны и 
региона время, многие назы-
вают его переломным. В этих 
условиях и появилась Золотая 
книга, сыгравшая большую 
роль в обеспечении сохран-
ности и передачи памяти о 
лучших людях, сбережении их 
имен и достижений, традиций 
труда, порядочности, высокой 
нравственности, преемствен-
ности передового опыта и по-
колений.

За прошедшие два десяти-
летия уже 218 человек удосто-
ены звания «Почетный граж-
данин Ульяновской области» 
и занесены в Золотую книгу 
почета. Среди имен, составля-
ющих поистине золотой фонд 
региона и всей страны, - люди 
самых разных профессий и до-
стижений. 

Мышка и клей  
из варенья

Артист Ульяновского дра-
матического театра Алексей 
Дуров первый раз вышел 
на сцену  в возрасте восьми 
лет в роли Мышки в сказке 
«Репка». Он вспоминает, как 
его мама отпорола какой-то 
меховой воротник от старой 
шубейки и пришила его к бе-
лой рубашечке - это был хвост. 
Как сейчас признается Алек-
сей Данилович, особого влия-
ния на его мотивацию участие 
в этом спектакле не оказало, 
в театр с малого детства он не 
рвался - Алексей, как и многие 
его ровесники в то время, бре-
дил небом.

-  Я занимался в кружке 
авиамоделирования и до сих 
пор помню восторг, который 
охватывал меня, когда сделан-
ная мною модель поднималась 
в воздух. А воздушные змеи! 
Современным ребятам, навер-
ное, этого не понять. Знаете, 
чем мы клеили их? Вареньем! 
Клей тогда был в большом 
дефиците, а варенье, причем 
загустевшее, засахарившееся, 
отлично годилось для этих  
целей. 

Алексей Дуров родился  в 
городе Серпухове Москов-
ской области. Про свои ран-
ние годы говорит сейчас: «Да, 
послевоенное детство. Голод-
но, холодно, как говорится, 
крапива - лебеда. И недоедали, 
и вещей многих не хватало,  
но в те времена почти у всех 
было так».

Зачем мне орден,  
я согласен на медаль

При клубе авиамодели-
рования был драматический 
кружок. И Алексей Дуров 
туда записался. Занятия там 
его настолько затянули, что 
он забросил моделирование. 
А чуть позже подал заявление 
в знаменитое Щепкинское 
училище. И тут в его жизни 
произошел один из тех случа-
ев, которые на первый взгляд 
кажутся трагикомическими. 
Алексей Дуров любил играть 
в футбол. И как раз накануне 
экзаменов  упал во время оче-
редного броска так «удачно», 
что бутса его противника рас-
секла  весь подбородок.

- Да у меня язык в эту рану 
пролезал, прямо вниз, кто 
видел - чуть ли не в обморок 
падал, довольно неприятное 
было зрелище, - смеется Алек-
сей Данилович. - И говорить 

я мог только одной стороной 
рта. Наверное, это было смеш-
но. В общем, прослушивание 
мое накрылось, как говорится, 
медным тазом. И в итоге пое-
хал я вместо театра в армию. 

Служил Алексей Данило-
вич в Прибалтике, в авиаци-
онных войсках. Там, правда, 
сразу попал в самодеятель-
ность - пел, танцевал, читал 
стихи. Одним из самых люби-
мых был отрывок из «Василия 
Теркина» Твардовского  «О 
награде» - «Я скажу, зачем мне 
орден, я согласен на медаль». 

- Честно говоря, это, ви-
димо, стихотворение, которое 
мне суждено читать всю свою 
жизнь. Уже пятьдесят пять 
лет, как я его читаю, юбилей 
можно отмечать. Я читал его 
на приемных экзаменах в  
ГИТИСе, и комиссия вы-
слушала меня, не прерывая, 
до последней строчки, хотя 
обычно они останавливали  
абитуриентов.

Кстати, можно сказать, что 
путевку в театральную жизнь 
ему выписала знаменитая в 
свое время актриса Наталья 
Фатеева. Эта синеглазая кра-
савица приехала в часть, где 
служил Дуров, и услышала, 
как он читает со сцены все того 
же «Василия Теркина». 

- Вам надо обязательно по-
ступать в театральный, - сказа-
ла Наталья Фатеева молодому 
солдату, - И вы поступите, это 
точно.

Алексей Данилович вспо-
мнил в тот момент, как мать 
накануне его отъезда веером 
выкинула шесть карт на за-
стланный платком стол - она 
иногда гадала на картах и 
предсказывала будущее всегда 
верно. И сказала практически 
то же самое: «Ты поступишь, 
сынок».

- Хотя мама вообще-то 
хотела, чтобы я поступил в 

строительный техникум, - 
вспоминает Алексей Дуров. 
- Говорила, зарплата стабиль-
ная, трудоустройство после 
техникума, ну и рядом с до-
мом. Но получилось так, что 
я поступал в театральный 
институт два раза в  военной 
форме. Мне даже во второй 
раз сказали: надень штатский 
костюм, что ты все в военном 
ходишь. А у меня его просто 
не было. Но, несмотря на это, я  
все-таки поступил. В ГИТИС. 
Видимо, это все-таки предна-
значение.

Педагоги, по словам Алек-
сея Даниловича, у них были 
великолепные -  он вспоми-
нает Ольгу Пыжову и  Бориса 
Бибикова, которые воспитали 

многих известных киноарти-
стов. 

- Они нам всегда говорили,  
что театр - это прежде всего 
дисциплина. Я до сих пор не 
могу прийти сюда за пять ми-
нут до репетиции или за двад-
цать минут до начала спекта-
кля, чем нынче страдает наша 
молодежь. Даже если на сцену 
выхожу только во втором акте, 
все равно стараюсь появиться 
в театре задолго до начала пер-
вого акта.

Все родное, все свое
Алексей Данилович счи-

тает, что его творческая жизнь 
сложилась достаточно счаст-
ливо. Он даже не может от-
ветить на вопрос, какие его 

роли дороги ему больше или 
меньше. Да, в принципе, он и 
прав - ну что выбрать: князя 
Шуйского из «Монархов»? 
Ферапонта из «Трех сестер»? 
Капулетти из «Ромео и Джу-
льетты»? Выбор, действи-
тельно, труден, поскольку в 
каждую свою роль Алексей 
Данилович вкладывает ча-
стичку своей души - и это не 
расхожий штамп.

- Все родное, все свое, - 
говорит Алексей Данилович. 
- Изгоев нет. Я люблю каж-
дую свою роль. И думаю, что 
каждая моя роль была нужна 
именно в то время, в которое 
я ее играл. Я не помню, чтобы 
мучился этими творческими  
проблемами - хочу сыграть 
Гамлета или короля Лира Я 
играл те роли, в которых театр 
нуждался в данный момент.  
И ни за одну из них мне  
не стыдно.

Кстати, был в творческой 
биографии нашего героя эпи-
зод, когда он играл нашего 
самого главного земляка - в то 
время это было очень почетно. 
Правда, Алексей Данилович 
скромничает, говорит, что он 
был лишь дублером нашего 
«главного Ленина» - Анато-
лия Устюжанинова, но тем не 
менее в спектакле «Во имя 
жизни» в роли вождя пролета-
риата он выступил.

- Грим мне делали во  
МХАТе, и оказалось, что я 
действительно довольно по-
хож на Владимира Ильича 
- в гриме, конечно, Я поехал 
домой на поезде, повез с со-
бой подобранные гениальным  
МХАТовским гримером па-
рик, бородку и усы. 

Кстати, эта история была 
гораздо раньше времени выхо-
да известного спектакля, Это 
было в конце шестидесятых, 
тогда Алексея Даниловича 
пригласили играть Ленина в 
постановке на телевидении. 
Но именно тогда погиб кос-
монавт Владимир Комаров, и 
передачу долго не пускали в 
прямой эфир. 

- Меня в этом гриме тогда 
увидел Олег Ефремов и просто 
чуть не упал. Закричал: «Вы 
посмотрите какое сходство!» 
А «ленинскую экипировку» 
мы собирали, что называет-
ся, с бору по сосенке. Рубаш-
ка у меня была своя, галстук 
мы сняли с гримера, жилетку 

одолжил еще один  человек, а 
«ленинское пальтишко» - оно 
у меня именно так и называет-
ся, до сих пор висит у меня на 
даче, я в нем раньше работами 
по хозяйству занимался. 

Алексей Дуров считает 
себя воспитанником старой 
МХАТовской школы. И он 
прав - именно от него тянется 
цепочка, связывающая време-
на и людей. Его педагог Ольга 
Пыжова выступала на сцене с 
легендой русского классиче-
ского театра Михаилом Чехо-
вым, училась у самого Станис-
лавского. Как осознать, какие 
это фигуры! Жаль, что наши 
дети сейчас вряд  ли смогут 
оценить этот факт. Мы пока 
еще можем.

За прошедшие два десятилетия  
уже 218 человек удостоены звания «Почетный 
гражданин Ульяновской области» и занесены  
в Золотую книгу почета.  Среди имен теперь  
и Алексей Дуров

жзЛПятница, 5 июня 2015 г.  
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Театральный роман  
с Алексеем Дуровым
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Награда 
адвокату

Вице-президент Адвокатской 
палаты Ульяновской области 
Валерий Чернышов отмечен ме-
далью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени.

3 июня в Нижнем Новгороде 
государственные награды жите-
лям ПФО вручил полномочный 
представитель Президента РФ 
в Приволжском федеральном 
округе Михаил Бабич.

Торжественное мероприя-
тие состоялось в преддверии 
Дня России. Высоких званий, 
орденов и медалей были удо-
стоены 17 представителей раз-
личных отраслей, профессий и 
специальностей. В частности, 
полпред вручил медаль ордена 
«За заслуги перед Отечеством» 
II степени вице-президенту не-
государственной некоммерче-
ской организации - Адвокатской 
палаты Ульяновской области. 
Валерий Чернышов отмечен за 
достигнутые трудовые успехи, 
многолетнюю добросовестную 
работу и активную обществен-
ную деятельность в соответствии 
с Указом Президента Российской 
Федерации от 5 декабря 2014 г. 
№ 756 «О награждении государ-
ственными наградами Россий-
ской Федерации».

«Сегодня Президентом Рос-
сии мне поручено вручить госу-
дарственные награды. Это очень 
важное событие в жизни каждого 
человека, потому что это, пре-
жде всего, оценка личного тру-
да, а также признание трудовых, 
производственных заслуг ваших 
коллективов. Это и оценка того 
большого вклада, который вы 
внесли в свои профессиональные 
сферы и отрасли», - отметил Ми-
хаил Бабич.

Напомним, Адвокатская па-
лата Ульяновской области при-
нимает активное участие в про-
ведении единых дней оказания 
бесплатной юридической помо-
щи, которые ежеквартально про-
водятся в регионе по поручению 
губернатора Сергея Морозова.

«Моя война» 
Увидела свет книга «Моя вой-

на. Устные рассказы о Великой 
Отечественной войне, записан-
ные в селах Ульяновской области 
в конце ХХ - начале ХХI веков».

Презентация книги состоя-
лась в рамках открытия научно-
образовательного центра «Тра-
диционная культура и фольклор 
Ульяновского Поволжья», а пер-
вый экземпляр издания получил 
губернатор Сергей Морозов.

Издание, посвященное 
70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, подгото-
вили НИИ истории и культу-
ры Ульяновской области име-
ни Н.М. Карамзина и УлГПУ. 
«Это уникальные свидетельства 
фронтовиков и тех, кто пережил 
драматические события долгих 
военных лет в тылу. У каждо-
го из рассказчиков своя память 
о войне, свое видение и оценка 
событий того времени, что и от-
разилось в названии сборника. 
Личное понимание происходя-
щего, особые переживания и раз-
мышления делают эти расска-
зы неповторимыми и ценными. 
Уникальность этого сборника 
заключается еще и в том, что за-
фиксированные рассказы о войне 
представляют интерес не только 
для лингвистов, фольклористов, 
историков, этнографов, но своей 
живой речью привлекают внима-
ние широкого круга читателей», - 
рассказала ректор УлГПУ Тамара 
Девяткина.

Сборник состоит из двух ча-
стей. В первой представлены уст-
ные воспоминания фронтовиков. 
Вторая часть объединяет рас-
сказы женщин и детей, пережив-
ших военное время в тылу. При 
публикации текстов сохранены 
диалектная лексика, характерные 
фонетические особенности жите-
лей данной местности.
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Украинский киноактер Вилорий Па-
щенко среди гостей и участников недавно 
завершившегося в Ульяновске VII Между-
народного фестиваля кино- и телепрограмм 
«От всей души» имени Валентины Леон-
тьевой стал рекордсменом по количеству 
подписанных автографов и совместных 
селфи. «УП» терпеливо подождала, когда 
толпы поклонников схлынут, и обратилась 
к звезде фильма «В бой идут одни «стари-
ки» с просьбой об интервью. Вилорий Ива-
нович не отказал. 

Во внеконкурсной фестивальной про-
грамме, посвященной 70-летию Победы, 
Пащенко представил как раз «Стариков». 
Без награды не остался, получив спецприз 
мэра Ульяновска Марины Беспаловой «За 
сохранение международных кинематогра-
фических связей между Россией и Украи-
ной». Кстати, «В бой идут одни «старики» 
не единственная картина Леонида Быко-
ва, в которой снялся Вилорий Иванович. 
Через три года после «Стариков» Леонид 
Федорович пригласил его на роль пред-
седателя колхоза Петровича в «Аты-баты, 
шли солдаты».

- Через 40 с лишним лет после премье-
ры первого фильма вы запускаете его 
ремейк?

- Новая лента будет называться «Сно-
ва в бой идут одни «старики». Сценарий 
и музыка к фильму уже написаны. Кроме 
новых мелодий, две из которых написал я, 
в нашем новом фильме прозвучат те самые 
песни, которые звучат в первой картине.  
Только сразу предупреждаю: «Снова в бой 
идут одни «старики» это не совсем ремейк. 
Все, что Леонид Быков хотел сказать сво-
ей картиной, он уже сказал. «Застрель-
щиком» нового фильма вместе со мной 

стал исполнитель роли Ромео Рустам  
Сагдуллаев.

- В чем, по-вашему, секрет популярно-
сти «Стариков» и по сей день. Пока-
зывают ли картину в Украине?

- Мы сегодня много нагрешили насчет 
войны - и Украина, и Россия. Но у нас «В 
бой идут одни «старики» и другие филь-
мы Леонида Быкова показывают часто. В 
День Победы по разным каналам показали 
десять раз. А насчет сегодняшних взаимо-
отношений наших двух государств… Горь-
ко мне. Я украинский актер, но люблю  
Россию. 

- Раскрашенная в России версия «В бой 
идут одни «старики» вам глянулась?

- Мне нравится новый цветной вариант 
фильма. Не нравится другое - судебные ба-
талии, которые сейчас идут за раскрашен-
ную версию. Те, кто ее раскрасил, теперь 
считают себя соавторами фильма и отста-
ивают в судебных баталиях свое право на 
то, кто, где и как должен «В бой идут одни 
«старики» смотреть. Мы тоже пока воюем. 
Но чувствую, что проиграем суд в конеч-
ном итоге. Между прочим, сегодня об этом 
мало кто помнит, но сам Леонид Федоро-
вич планировал снимать фильм в цвете. 
Очень просил у Министерства культуры 
СССР цветную пленку. Ведь не будь кар-
тина черно-белой, ее судьба могла бы сло-
житься по тем временам, как мне кажется, 
более удачно: призы престижных между-
народных фестивалей, доходы от продажи 
прав проката картины за границей. Но чи-
новники от культуры еще на уровне сценар-
ной заявки не относились к этому проекту 
серьезно. Зря, как теперь выясняется.

- Вас ведь и сегодня узнают главным 
образом по этой картине?

- Благодаря фильму Быкова сегодня 
подавляющее число молодых зрителей в 

России и Украине уверено, что я воевал. Я 
еще пытаюсь иногда с девушками пофлир-
товать, а меня воспринимают как участни-
ка Великой Отечественной войны. Сраба-
тывает магия кино. 

- Каким вы вообще запомнили Леонида 
Быкова. Он одобрил бы вашу идею про-
должения своего фильма?

- Считаю, что судьба моя в кинемато-
графе была ничем не примечательной. Да, 
улыбнулась на время, когда я был рядом с 
Быковым. В его свете, в сиянии его духов-
ности я многое приобрел, что держит меня 
на свете и поныне. Леонид Федорович умел 

создать удивительную атмосферу на съе-
мочной площадке. Атмосферу дружества, 
переходящего даже в братство. До работы 
с Быковым мы, актеры, даже не были зна-
комы друг с другом. А уже на второй съе-
мочный день складывалось ощущение, что 
общаемся много лет. Когда мы прощались 
и разъезжались по домам после окончания 
съемок «В бой идут одни «старики», Лео-
нид Федорович сказал нам: «Ребята, запом-
ните - вы отныне не просто актеры, не про-
сто участники съемок в хорошем фильме. 
Вы стали поющими братьями…». Мне Лео-
нид Быков в последние годы стал особенно 
много сниться. Придет во сне и ничего не 
говорит. И я понял - это мистическое преду- 
преждение. Он просто очень хочет, чтобы 
оставшиеся в живых что-нибудь сделали. 
Тогда и пришла мысль о продолжении. 

- Вы обрели в Ульяновске новых дру-
зей?

- Познакомился с замечательной теат-
ральной актрисой вашего города Кларой 
Шадько. Познакомились и сразу подружи-
лись. Потрясающая женщина, такая легкая…

- А подарки какие-нибудь увозите с со-
бой в Киев? Что приобрели?

- Ездил на встречу со зрителями в 
Барыш. И там мне подарили пуховый 
платок от местных мастериц. Чудесный,  
волшебный.

виЛорий Пащенко: 

Горько мне.  
Я украинский актер,  
но люблю Россию

артур артёМОв �

При всем богатстве выбора 
киноработ один из главных при-
зов VII Международного фести-
валя кино- и телепрограмм для 
семейного просмотра «От всей 
души» имени Валентины Ле-
онтьевой в Ульяновске в номи-
нации «Лучший полнометраж-
ный фильм» достался довольно 
странной комедии режиссера 
Александра Стриженова «Де-
душка моей мечты». Эта награда 
стала лучшим и желанным по-
дарком к завтрашнему 46-му дню 
рождения самого Александра. А 
также к предстоящему 31 июля  
70-летию Леонида Якубови-
ча. Причем здесь шоумен из 
«Поля чудес»? Ответ «УП» даст 
чуть ниже. 

В хрестоматийном расска-
зе Николая Носова «Мишкина 
каша» два школяра, оставшиеся 
без присмотра взрослых, пыта-
ются без необходимого опыта 
приготовить себе ужин из несоче-
таемых ингредиентов. Понятное 
дело - вкушать получившийся 
продукт невозможно. Стриженов, 
в отличие от носовских подрост-
ков, «вкусное» кино снимать лю-
бит и умеет. Достаточно вспом-
нить «Любовь-морковь» или 
«Юленьку». Но в данном случае 
результат немногим лучше, чем 
в «Мишкиной каше». Хотя и с 
«ингредиентами» все вроде бы 
сложилось.

- Я снимал разные комедии, - 
объясняет режиссер. -  Это коме-
дия советская в лучшем смысле 
слова. Это кино, которое я сам 
любил в детстве, в брежневские 

застойные времена. Про хороших 
людей, которые не всегда увере-
ны в себе. Добрая семейная сказ-
ка. Вариант «Сказки о золотой 
рыбке». А сказки бывают разные. 
У нас получилась грустная…

«Домашние радости»  
на манной каше

Не столько грустная, сколько 
странноватая. У зрителя от непо-
нимания увиденного даже вопро-
сов к создателям не нашлось. Хотя 
«випы» Стриженовы долго при-
зывали обескураженную публику 
быть активнее. Режиссер даже по-
пытался подвести под свою край-
нюю работу некую философско-
идеологическую основу:

- Мы все время обещаем сде-
лать нашу страну лучше и все вре-
мя жалуемся, что у нас не хватает 
сил, средств. Потом многие забы-
вают о своих обещаниях. Страна 
капитализируется, продается. В 
нашем фильме манная каша - как 
национальная идея. Купите ман-
ку, сварите на воде и накормите 
дедушку… 

Что касается Якубовича, то 
Леонид Аркадьевич в соавторстве 
со своим другом Аркадием Ини-
ным написал сценарий. И сам же 
сыграл главную роль. Еще один 
приятель телеведущего - Стри-
женов - эту «фильму» на радость 
другу поставил. Получились «до-
машние радости». 

Вокруг нас огромное 
минное поле,  

или Привет от Якубовича
- А Леонид Аркадьевич, кста-

ти, передавал Ульяновску огром-
ный привет. Он здесь бывал, ле-
тал за штурвалом. И очень жалел, 
что не смог быть здесь с нами, по-
тому что он, как заядлый летчик, 
очень любит ваш город.

Возможно, в данном случае 
Стриженова подвела спешка: 
«Чисто технически мы сняли все 
за 38 съемочных смен. Зато потом 
было  несколько месяцев  монта-
жа и озвучки».

Александр, по его словам, 
даже похудел во время пост-
продкшна. Хотя его лишний вес 
часто становится объектом шуток 
коллег и журналистов. Он сам от-
носится к этому спокойно:

- Я живу, по сути, от поста 
до стресса. Пост - худею, стресс 
- набираю. Отношу себя к стрес-
созажирающим людям. И мне 
плевать, если я не укладываюсь в 
чьи-то стандарты. 

В политических оценках Стри-
женов корректно осторожен:

- Раньше стране проще было 
противодействовать. Тогда был 
один враг, была одна стена, но на 
нее можно было как-то подпрыг-
нуть, подтянуться, заглянуть и 
перелезть. Теперь врагов столько 
- не разберешь. Вокруг нас огром-
ное минное поле.

Стриженова была 
белочкой для тети Вали

Представлять новый фильм 
на ульяновском фестивале вме-
сте с Александром приехала его 
жена, телеведущая и актриса Ека-

Сашкина каша
Звёздная пара Стриженовых показала в Ульяновске «Дедушку мечты»
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терина Стриженова. В девичестве 
Токмань. Та же девичья фамилия 
и у известного российского мо-
дельера Виктории Андреяновой. 
Вика и Катя - родные сестры. Это 
к тому, что обсуждаемые наряды 
Стриженовой в Ульяновске впол-
не объяснимы.

На «Первом канале» Екатери-
на прошла путь от милой «няши» 
утреннего телешоу до истеричной 
ведущей политического эфира. 
От истерик в программе «Вре-
мя покажет» она, похоже, и сама 
устала. Поэтому в Ульяновске об-
щаться на темы политики отказа-
лась наотрез. Вспомнила, как ей 
посчастливилось работать в эфи-
ре с самой Леонтьевой. Совсем 
молодая Катя играла белочку в 
одной из программ Валентины 
Михайловны. Много и с удо-
вольствием говорила о «Дедушке 
моей мечты», в котором супруг 
отдал ей главную женскую роль:

- Ответственность за фильм в 
первую очередь лежит, конечно 
же, на режиссере. Мне досталось 
та роль, которую я честно хоте-
ла  играть. Большого мужества 
эта работа от меня не требовала. 
А вот Леонид Якубович, чтобы 
сыграть дедушку, геройски вы-
держивал настоящие мучения. 
Ежедневно Леонид Аркадьевич 
сидел по три часа на сложном 
пластическом гриме. Как на теле-
проекте  «Точь-в-точь», только 
каждый день. На 20-й съемочный 
день у него начались проблемы 
с кожей. Но фильм нужно было 
доснимать, и это было не просто.  
К тому же сложность его роли  
еще и в том, что она без слов. 
Нужно суметь не сказать ни 
одного слова и при этом 
сказать все… 

Мы сегодня много нагрешили 
насчет войны - и Украина,  
и Россия. Но у нас «В бой 
идут одни «старики» и другие 
фильмы Леонида Быкова 
показывают часто. В День 
Победы по разным каналам 
показали десять раз
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Семью года назовут в Димитровграде
В Димитровграде в парке «Западный» пройдет финал 

городского конкурса «Семья года». 
начало в 16.30.

Какой Сабантуй без лазания на столб?
Парк «Прибрежный» 

в Заволжском районе 
Ульяновска приглашает 
на празднование татар-
ского народного праздни-
ка Сабантуй. Ульяновцев 
ожидают народные гуля-
ния, концерт с участием 
профессиональных и са-
модеятельных творческих 
коллективов области, в 
том числе народного кол-
лектива ансамбля песни 
и танца «Идель». Спор-

тивные соревнования будут представлены гиревым спортом, 
лазанием на столб, состязанием в борьбе куреш и армрест-
линге. 
начало в 10.00

Колобок пригласил гостей  
со своей палаткой

Культурно-развлекательный  
отдых и народная  сказка сойдут-
ся воедино в археопарке «Между-
речье» в Ульяновском районе. В 
программе фестиваля «В гостях 
у Колобка»:  игры, представле-
ния, сказочная ярмарка,  ремес-
ленные мастер-классы, бои на 
мечах, битва жонглеров, стрельба 
из лука, арт-кафе и многое другое. 
На территории будет действовать 
кемпинговая площадка для семейного отдыха, куда можно 
приехать со своей палаткой. Завершит вечер руссконарод-
ная вечеринка с кадрилью и хороводами и традиционное 
огневище с прыжками через костер. 
начало в 10.00

«Державный» концерт  
к юбилею Булатова

В концертном зале филармонии Ульяновский государ-
ственный духовой губернаторский оркестр «Держава» по-
здравит своего главного дирижера Николая Булатова  
с 70-летним юбилеем.

Заслуженный артист России, почетный гражданин го-
рода Ульяновска Николай Булатов -  создатель, бессмен-
ный главный дирижер  и художественный  руководитель  
Ульяновского государственного духового оркестра «Держа-
ва». Более 50 лет Николай Антонович возглавлял различ-
ные духовые оркестры, был главным дирижером оркестра 
советских войск в Германии, оркестра Центральной группы 
войск в Чехословакии, а с 2001 года руководит ульяновским 
оркестром «Держава». В 2012 году благодаря деятельности 
Булатова Ульяновский государственный духовой оркестр 
«Держава» был удостоен статуса «Губернаторский».
начало в 15.00

На речном трамвае - вниз по Свияге
Полюбившийся горожанам Луна-парк в этом году при-

везет с собой расширенное количество аттракционов, вклю-
чая 9 площадок для детей, 3 семейных аттракциона и 2 раз-
влечения для любителей экстрима. Впервые для любителей 
прогулок на воде открылся речной трамвайчик, вместимо-
стью 20 человек. Но главным событием станет открытие  
третьего по величине в Поволжье колеса обозрения - 42 ме-
тра в высоту, оснащенный 18 удобными  кабинками,   9  из 
которых снабжены кондиционерами. Аттракцион позволя-
ет насладиться  акваторией реки  Свияги  и  удивительно 
красивой   панорамой  города. 
начало в 12.00

В мастерской Льва 
Нецветаева взгляд не-

вольно ловит то бюст Пушкина, 
то портрет, то его фигуру во весь 
рост. На вопрос: «Что означает 
для вас родиться в один день с 
Пушкиным - 6 июня?» отвечает:

- Это значит втайне ощущать 
чувство сугубо глубокого родства 
и радости! И даже претендовать 
втайне на особое понимание поэ-
та и человека, который со страни-
чек календаря каждый день рож-
дения на меня смотрел, как тут не 
полюбить его…

По словам Льва Николаеви-
ча, постигать азы художествен-
ного творчества он начал с 9 
лет в художественной студии 
Павлова в Ульяновском Дворце 
пионеров. Так совпало, что в тот 
год, когда он пришел в студию, 
как раз отмечали 150-летие 
Пушкина.

- Помню, сделал я тогда рису-
нок к пушкинской поэме «Руслан 
и Людмила», кстати, навеянный 
Аркадием Пластовым. В «Огонь-
ке» за 1949 год есть работа Пла-
стова, тоже написанная к «Русла-
ну и Людмиле», которую с тех пор 
почему-то нигде не публиковали: 
задумчивый Руслан с копьем на-
перевес подъезжает к огромной 
голове, она даже не умещалась 
на листе, и вокруг такой сизый 
туман - очень мне понравился - 
совы сидят. И, соответственно, 
на моем рисунке тоже была за-
туманенная голова, с другой сто-
роны - подъезжает Руслан. Я его 
немного позже даже выставлял 
в Москве, начинал с этой «маля-
вочки». 

Большой поклонник твор-
чества Александра Пушкина, 
Нецветаев посвятил великому 
русскому поэту целую серию ри-
сунков и картин. Акварельный 
портрет Пушкина работы Не-
цветаева находится в Государ-
ственном музее изобразительных 
искусств им. А.С. Пушкина в Мо-
скве. Художник - один из участ-
ников Всероссийской выставки 
«Болдинская осень». За вклад в 
развитие, сохранение и преумно-
жение отечественной культуры 
он награжден Золотой Пушкин-
ской медалью.

Во время разговора в мастер-
ской Лев Николаевич посетовал, 
что уже долгое время не может 

напечатать книгу о Пушкиниа-
не Анатолия Зыкова - известно-
го художника-пушкиниста, его  
друга.

- Вот кто был пушкинистом! 
- подняв палец, отмечает Нецве-
таев. - В 2008 году в Ульяновске 
прошла его выставка, все семь 
залов были заняты его огром-
ными картинами! Это был не 
вполне обычный вернисаж, а акт 
передачи всех двухсот двадцати 
экспонатов этой выставки в дар  
городу.

По словам юбиляра, пуш-
кинская тема Анатолия Зыкова 
очень разнообразна. Это факты 
и события из жизни поэта, ил-
люстрации к его произведениям, 
сюжеты, навеянные стихотворе-
ниями и даже строчками из них, 

обобщенные образы пушкинской 
эпохи, порой далеко выходящие 
за ее пределы… О Пушкиниане 
народного художника России, 
члена-корреспондента Россий-
ской академии художеств можно 
говорить много, настолько она 
глубинна, широка и многозна-
чительна. Как, впрочем, и о его 
ярких литературных произведе-
ниях - о времени, о Пушкине, о 
коллегах, о себе.

В свои 75 лет Лев Николае-
вич Нецветаев продолжает ра-
ботать над Зизи - прообразом 
Татьяны Лариной в «Евгении 
Онегине». «Ульяновской прав-
де» первой удалось взглянуть на 
еще пахнущий красками холст: 
там Пушкин читает стихи само-
му себе...

Родиться в один день 
с Пушкиным
стр.   1

75-летие -  явно неплохой повод опубликовать несколько работ из 
Пушкинского цикла Льва Нецветаева
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«Свадебный» букет  
за собственный портрет

- Екатерина, вы ведь не в первый раз в нашем го-
роде?

- Третий или четвертый. Первый раз побывала в 
Ульяновске 35 лет назад на гастролях с детским на-
родным хореографическим ансамблем «Калинка», 
в котором девчонкой танцевала. Город изменяется, 
становится современнее. Но, как и раньше, здесь 
красиво, удобные и чистые дороги. И что еще, к сча-
стью, не меняется в Ульяновске - люди. Они очень 
гостеприимные и доброжелательные. В этот раз мне 
повезло, и я попала на День молока, которое очень 
люблю. Перепробовала все сорта и виды. 

Несмотря на крепкие взаимоотношения, семья 
Стриженовых - рекордсмен по количеству слухов в 
таблоидах об их разводе. Сама Екатерина коммен-
тирует это так:

- Семейная жизнь - это всегда в первую очередь 
работа, причем обоюдная и тяжелая. Ничего про-
сто так не дается. У нас с Сашей возникали разные 
сложные ситуации, вероятно, и дававшие повод 
позлословить желтой прессе. Мы всегда находили 
компромиссы. Наверное, потому что я по жизни не 
люблю выяснять отношения. А отмолчаться в кон-
фликте всегда полезно. И потом мы с мужем рано 
встретились, познакомились и поженились, вместе 
трудились. Я другой жизни не знаю и не представ-
ляю. Он, судя по всему, тоже…

Из Ульяновска Катя уехала с подарком - своим 
портретом от работающего со скоростью Никаса 
Сафронова молодого ульяновского художника Сер-
гея Филиппова. В долгу Стриженова не осталась, 
бросив в зрительный зал преподнесенный ей Стри-
женовым букет. «Пусть будет для кого-то свадеб-
ным», - пошутила она.

Сашкина каша
стр.   15
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